
Autoridades Municipales 
y de Educación 
Indígena,  preparan el 
Día Internacional de la 
Lengua Materna, que se va 

a realizar el próximo 21 de 
febrero y se van desarrollar 
diversas actividades que 
van a fortalecer la lengua 
Tutunakú.

Se informó que 
en  esta actividad van a 
participar 400 maestros de 
Educación Indígena y se va 
a desarrollar el acto cívico 

y habrá cantos y poesías en 
lengua Tutunakú, dando un 
mensaje de que  la lengua 
materna está viva y se sigue 
fortaleciendo. P.8B    

 

Fallece policía ministerial 
en enfrentamiento 
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Dan seguimiento Congreso  
y Orfis a las acciones de 
fiscalización 2023 P.7A

Siguen los incendios forestales  
en el Cofre de Perote P.5B

Trabajadores de Aeromar estallan 
huelga en el AICM este jueves 

P.6B

«La Barbie» reaparece bajo 
custodia del sistema penitenciario 

de EU P.4B

Una de las principales 
prioridades para la 
administración que 
encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza 
es generar resultados  
tangibles y transformar 
a la ciudad para mejorar 
la calidad de vida de la 
ciudadanía, algo que fue 
reconocido este jueves por 

los habitantes de la colonia 
Lomas Verdes que se vieron 
beneficiados con distintas 
obras.
“Mis respetos y admiración 
por el gran trabajo que 
está realizando el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
quien al frente de su equipo 
pone el corazón y siempre 
va más allá de su labor”. P.3A

Con una inversión  
por el orden de 1 millón, 
422 mil, 867 pesos, la  
actual administración 
concluyó la construcción 
de 933.52 metros  
cuadrados de pavimento 
hidráulico de la calle 
Defensores, en la localidad 
Dirección de Caminos, 
acto en el que el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
en compañía de ediles y 

autoridades auxiliares 
acudió a realizar el corte del 
listón.

Bajo un ambiente de 
júbilo y satisfacción por 
ver al fin concluida la obra 
que por años los habitantes 
estuvieron esperando, 
el agente municipal de 
este lugar, Simón García 
Trejo, fue quien expresó 
la gratitud de más de 150 
vecinos beneficiados. P.4A

Preparan el Día Internacional 
de la Lengua Materna

Grandes 
resultados en 
Lomas Verdes 

Dirección de 
Caminos ante 

el progreso 

La Presidenta del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia Diana Patricia Remes Oropeza, 
acompañada de su equipo de trabajo realizó un recorrido con el objetivo de detectar las necesidades de los 
ciudadanos que habitan en sectores considerados como de atención prioritaria. Durante el recorrido en la 

colonia Fernando Gutiérrez Barrios la Presidenta del Organismo acudió a los domicilios de los ciudadanos para 
escuchar personalmente sus peticiones. P.3A
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Recriminan que la directiva de la Facultad de Ciencias de la Salud, impidiera realizar  
un homenaje dentro de las instalaciones. 

Alumnos de la UV despiden 
al Doctor Jorge Durán Cruz

Queremos empatía para realizar 
nuestra búsqueda: Maricel Torres Melo

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Con enorme pesar y 
respeto, alumnos y 
docentes de la facultad 

de Ciencias de la Salud de la 
Universidad Veracruzana 
(UV), despidieron al 
catedrático Doctor Jorge 
Durán Cruz, fallecido el 
pasado jueves. Estudiantes le 
dieron el último adiós entre 
aplausos y porras. 

Sin importar las intensas 
temperaturas registradas 
al medio día de este jueves,  
alumnos de las diferentes 
carreras de esta facultad, 
montaron una guardia de 
honor sobre los laterales del 
bulevar Lázaro Cárdenas, 
justo frente a las puertas 
de la citada facultad, 
donde esperaron la llegada 
del cortejo fúnebre del 
catedrático.

A su llegada el cuerpo del 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Integrantes de la agrupación 
Familiares en Búsqueda 
María Herrera, Maricel 

Torres Melo, hizo un llamado 
a los ciudadanos para que 
se sumen a las acciones de 
búsqueda, prevención y 
concientización del fenómeno 
de las desapariciones forzada, 
que en este municipio va en 
aumento y merece todo el 
apoyo de la población. 

En este sentido destacó 
que el número de personas 

Doctor Jorge Durán Cruz, 
fue recibido con aplausos, 
porras, y muestras de afecto 
tanto de la comunidad 
estudiantil como de la 
plantilla de docentes y 
personal administrativo, 
quienes recibieron el féretro 
en la puerta de la facultad 
qué permaneció cerrada.

En el lugar los alumnos 
le dieron el último adiós 
a quién consideran como 
uno de los bastiones de la 
unidad de Ciencias de la 
Salud en Poza Rica, además 
ofrecieron muestras de 
afecto a los familiares del 
Doctor, y rindieron tributo a 
la memoria de Durán Cruz, 
reconociendo su trayectoria 
de más de 45 años.

 Pese a que el Doctor 
Jorge Durán Cruz fue un 
importante mentor de 
decenas de generaciones de 
nuevos médicos, también se 
desempeñó como secretario 

las facultades de Medicina 
y Psicología, además de 
impulsar la certificación de 
los programas universitarios.

El homenaje se realizó 
afuera de la Facultad de 
Ciencias de la Salud, en 
plena calle, pues a decir de 
sus compañeros catedráticos, 
la directiva de la facultad se 
negó a realizar un evento 
digno al interior de las 
instalaciones, para despedir 
con honores y el respeto que 
merece la memoria de Jorge 
Durán Cruz.

Criticaron la nula 
sensibilidad de la directiva 
a la petición de maestros y 
alumnos, para honrar los 
restos del Doctor dentro de la 
facultad en donde sirvió por 
varias décadas, destacaron 
que es lamentable qué con 
la trayectoria y aportaciones 
qué el catedrático hizo a la 
UV, su despedida fue a plena 
calle.

desaparecidas va en 
incremento, sin embargo, 
se requiere de una mayor 
sensibilización hacia 
la población, "No sean 
indiferentes, queremos que 
sean empáticos, que no se 
asusten cuando nos vean 
queremos apoyo", dijo. 

Indicó que para actuar 
en esta problemática se 
requiere reforzar las acciones 
de  difusión, prevención y 
sensibilización, que este 16 y 17 
de febrero se llevará a cabo en 
las instalaciones del Instituto 
Tecnológico Superior de Poza 

Rica (ITSPR), y posteriormente 
en la pérgola del parque Juárez. 

La activista y representante 
de esta agrupación celebró qué 
la Fiscalía General del Estado, 
ya cuente con equipo especial 
destinado para la búsqueda 
de personas en calidad de 

desaparecidos, lo que significa 
en un avance en las carpetas de 
investigación de cada caso. 

Maricel Torres Melo 
agradeció a las autoridades 
la disposición de apoyar su 
causa, esto tras la presentación 
del proyecto de la glorieta 

de los desaparecidos, que se  
realizará en el sitio donde se 
encuentra el monumento a 
la madre, ahí se colocará un 
mural con el rostro de 50 
personas desaparecidas, y 
funge como un recordatorio de 
su memoria.



Con administración de Fernando Remes 

Presidenta del DIF de Poza Rica realiza recorrido en colonias

Colonos reciben obra del Ayuntamiento de Poza Rica.

Grandes resultados en Lomas Verdes 

Autoridades acercan servicios de 
salud a ciudadanos de Poza Rica 

Somos un DIF de 
territorio: Diana Remes
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La Presidenta del 
Sistema Municipal 
para el Desarrollo 

Integral de la Familia  
Diana Patricia Remes 
Oropeza, acompañada de 
su equipo de trabajo realizó 
un recorrido con el objetivo 
de detectar las necesidades  
de los ciudadanos que 
habitan en sectores 
considerados como de 
atención prioritaria.

Durante el recorrido 
en la colonia Fernando 
Gutiérrez Barrios la 
Presidenta del Organismo 
acudió a los domicilios 
de los ciudadanos para 
escuchar personalmente sus 
peticiones, necesidades e 
historias de vida, señalando 
que el personal que  
conforma el DIF de Poza 
Rica también realiza una 
labor más allá de sus muros, 
“somos un DIF de territorio” 
dijo, sin embargo, las puertas 
de las oficinas siempre 
estarán abiertas para 
recibirles.

Manifestó que desde el 
inicio de su administración se 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Una de las principales 
prioridades para 
la administración 

que encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza es 
generar resultados tangibles y 
transformar a la ciudad para 
mejorar la calidad de vida de 
la ciudadanía, algo que fue 
reconocido este jueves por 
los habitantes de la colonia 
Lomas Verdes que se vieron 
beneficiados con distintas 
obras.

“Mis respetos y 
admiración por el gran 
trabajo que está realizando 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, quien al frente de 
su equipo pone el corazón 
y siempre va más allá de 
su labor, es un hombre 
comprometido con los que 
menos tienen y el Presidente 
que más ha impulsado 
el desarrollo en colonias 
de atención prioritaria”, 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La atención médica 
gratuita a las familias 
de sectores vulnerables 

avanza en este municipio, 
ya que este viernes 17 de 
febrero, se beneficiará a las 
familias del fraccionamiento 
Mangos 1 y sus alrededores, 
con la llegada de la brigada 
de salud, que impulsa el 
gobierno municipal a través 
de la regiduría comisionada 
en Salud, a cargo de Lesli 
Vanessa Ortiz Huerta. 

La cita es en el parque 
infantil de este sector 
habitaciones, sitio en donde 
personal especializado 
en medicina preventiva, 
atenderá a los ciudadanos que 
necesiten de atención médica, 

ha trabajado constantemente 
para atender las necesidades 
de la ciudadanía que se 
encuentra en situación de 
vulnerabilidad, sin embargo, 
los casos que no puedan  
ser atendidos por el 
organismo, gracias a las 
vinculaciones que se han 

generado con instituciones 
e instancias son canalizados 
para brindarles el apoyo.

El Sistema Municipal 
DIF realiza las brigadas a 
través de la Coordinación 
de Atención a Población 
Vulnerable con el apoyo 
de las áreas de Programas 

Sociales, Desarrollo a la 
Vivienda y a la Comunidad, 
así como del personal 
de la Unidad Básica de 
Rehabilitación y que gracias 
a su intervención han 
logrado detectar necesidades 
en materia de apoyos 
funcionales, vivienda y salud.

reconoció la Presidenta 
del Comité de Contraloría 
Social, C. Mariana Segura 
Hernández.

El Ayuntamiento de Poza 
Rica, a través de la Regiduría 
Sexta y la Dirección de 
Obras Públicas, beneficio 
a la colonia Lomas Verdes 
con la construcción de 
guarniciones, banquetas, 
muros de contención, 19 

tomas domiciliarias y la 
instalación de 7 luminarias 
con sus respectivos registros, 
en la calle Primavera.

Durante su intervención, 
la Síndica Única, Lizeth 
Amayrani Guerra Méndez, 
refrendo el compromiso de la 
administración que encabeza 
el alcalde Fernando Remes 
Garza de seguir trabajando 
con el ejemplo del Presidente 

de la República, Lic. Andrés 
Manuel López Obrador, 
con su lema “amor con 

amor se paga”, agradeciendo 
todo el apoyo que recibe el 
municipio de su parte, así 

como del Gobernador del 
Estado de Veracruz, Ing. 
Cuitláhuac García Jiménez.

además de ofrecer servicios 
especializados a mujeres y 
hombres de esta ciudad. 

Entre los servicios que 
se ponen a disposición de la 
población resaltan: pruebas 
de antígeno prostático a 
hombres mayores de 40 años, 
pero también se aplicarán 
40 pruebas de Papanicolaou 
a mujeres que requieran de 
este servicio gratuito, además 
de vacunas de Influenza 
a menores de 6 meses en 
adelante.

También se otorgarán 
desparasitantes, Vida Suero 
Oral, toma de glucosa, 
servicios de naturopatía, 
sueros vitaminados, 
curaciones en general y de pie 
diabético, valoraciones por 
enfermería, extracciones de 
uñas enterradas, asesoría de 

un nutriólogo, incluso pláticas 
de Cáncer Próstatico.

La atención será gratuita 
para todos los ciudadanos, 
que tendrán acceso a atención 
con de psicólogos, en el tema 

de "Violencia de Género", y 
rehabilitación física con la 
Estrategia 3x1 por mi salud, 
además de lentes a bajo costo. 
Todos los servicios no tienen 
costo alguno.
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Se aplica recurso por más de 1 millón de pesos

Dirección de Caminos 
ante el progreso 

Frentes fríos 
no terminan 

Protección Civil al pendiente por la alerta gris 

Expresan habitantes gratitud tras años de espera por la pavimentación de su calle

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con una inversión por 
el orden de 1 millón, 
422 mil, 867 pesos, 

la actual administración 
concluyó la construcción 
de 933.52 metros cuadrados 
de pavimento hidráulico 
de la calle Defensores, en 
la localidad Dirección de 
Caminos, acto en el que el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, en compañía 
de ediles y autoridades 
auxiliares acudió a realizar el 
corte del listón.

Bajo un ambiente de 
júbilo y satisfacción por 
ver al fin concluida la obra 
que por años los habitantes 
estuvieron esperando, el 
agente municipal de este 
lugar, Simón García Trejo, 
fue quien expresó la gratitud 
de más de 150 vecinos 
beneficiados por esta obra que 
dio un cambio de fisonomía 
y modernidad, quedando 
atrás aquellos accesos en mal 
estado.

“Señor presidente, sea 
bienvenido y al mismo 
tiempo le agradecemos 
infinitamente el que haya 
dado respuesta a una obra 
que por muchos años, 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, dio a conocer 

que a la fecha los frentes fríos 
no han terminado, ya que 
de los 50 programados, este 
viernes y fin de semana viene 
el 33.

Comentó, de acuerdo al 
sistema meteorológico la 
llegada de bajas temperaturas, 
lluvia y rachas de vientos 
de hasta 60 kilómetros por 
hora, se tienen previstos en 
la noche del viernes, parte del 
sábado y domingo. 

De ahí que aunque la 
población no debe alarmarse 
ante la emisión de la alerta 
gris, personal de la institución 
de alguna forma estará al 
pendiente para cualquier 
tipo de contingencia que 
pudiera presentarse en las 
zonas de riesgo.

Recordó que la predicción 
de este año es la presencia 
de los frentes fríos y en los 
meses de abril julio altas 

los vecinos de la calle 
Defensores esperaban y que 
fue hasta hoy donde la actual 
administración nos escuchó 
y dio una respuesta positiva. 
Muchas gracias señor 
alcalde”, expuso.

Además de la autoridad 
local, integrantes del comité 
de obra y algunos vecinos, 
coincidieron en qué gracias al 

actual gobierno de Leobardo 
Gómez González, es que ahora 
en Dirección de Caminos se 
hacía patente el crecimiento 
de su infraestructura, 
reconociendo la amplia 
respuesta al ejecutar dicho 
proyecto.

Tras agradecer las palabras 
de los habitantes, Leobardo 
Gómez González, puntualizó 

temperaturas, por ello la 
constante capacitación con 
los que integran la unidad 
Municipal de Protección 
Civil a fin de hacerle frente 
a todo tipo de fenómeno 
climatológico.

Concluyó como siempre 

se espera un saldo blanco, 
resaltando las zonas 
aledañas al río cazones 
y arroyos de respuesta 
rápida, para lo cual 
se trabaja de manera 
coordinada con los agentes 
y subagentes municipales.

la importancia de mantener 
la constante vigilancia del 
comité de obra para que 
esta sea de buena calidad y 
perdure por muchos años. 

Acompañado por el agente 
municipal, Simón García 
Trejo, de los integrantes del 
comité de obra y de ediles, 
en el instante de hacer el 
corte del listón, Leobardo 
Gómez Pronunció; “Vengo 
a inaugurar una obra más, la 
verdad estoy muy agradecido 
y vamos a hacerlo por los 
habitantes de la comunidad 
Dirección de Caminos y 
por un Tihuatlán Fuerte y 
Digno”, concluyó.
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El objetivo es concientizar el interés por acudir al médico  
y evitar la enfermedad

Con alumnos y maestras de los CAIC 

Se trabaja con pláticas y orientación para evitar  
un aumento 

DIF celebró día mundial 
del cáncer infantil 

Jóvenes presa fácil 
de las adicciones

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con motivo de la 
conmemoración del 
día Internacional 

del Cáncer Infantil que se 
celebró el 15 de febrero y a la 
vez para reforzar la cultura 
preventiva se llevó a cabo 
una plática y diferentes 
actividades con las y los 
niños de diferentes Centros 
CAIC de Tihuatlán.

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Gran parte de los 
jóvenes que cursan 
la secundaria y 

bachillerato son considerados 
presa fácil de todo tipo de 
adicciones, principalmente, 
los que habitan en 
comunidades y sectores 
vulnerables, lugares donde 
inclusive se han solicitado 
pláticas de orientación, a fin 
de prevenir y controlar el 
problema. 

El director de Policía 
y Prevención del Delito, 
Alejandro Villegas, dijo que se 
trabaja en coordinación con 
la dirección de Impulso a la 
Juventud, entre otras a fines, 
donde se promueven una 
serie de acciones que permita 
generar mayor conciencia en 
los estudiantes sobre los riegos 
que contrae llevar a cabo las 
prácticas, de alcoholismo, 
drogadicción, entre otros, que 
ponen en peligro su salud y 
seguridad. 

Indica, que a la fecha se han 
visitado varias comunidades, 
de las cuales se han realizado 
pláticas, en donde el mismo 
personal docente ha solicitado 

Para crear conciencia 
sobre el cáncer infantil 
y expresar el apoyo a los 
niños que lo padecen, 
los supervivientes y sus 
familias, agradecieron 
infinitamente al noble 
personal del Centro de 
Salud, por su apoyo para 
poder dar más a conocer 
sobre el tema a nuestros 
pequeños de los CAIC. 

“De corazón deseamos 
que todos los pequeños 

héroes que se encuentran 
en la lucha, ganen la batalla, 
del cual no debe a ver duda 
que el DIF Municipal 
siempre estará presente 
en cualquier tipo de apoyo 
para que salgan adelante”, 
aseguró Patricia Ortiz.

Mencionó, por ello el 
trabajo coordinado con el 
Sector Salud, no solo para 
reforzar los programas en 
la lucha contra el cáncer 
infantil, sino en las mujeres 

que padecen el problema 
en sus diversas formas ya 
conocidas.

Agrega, la actual 
administración municipal 
tiene como prioridad el 
bienestar de las familias 
de Tihuatlán, con diversos 
programas que permiten 
establecer un control 
en cualquier tipo de 
padecimiento que enfrente 
la población.

que se efectúen estas acciones 
con la finalidad de evitar 
que los alumnos caigan en 
diversos vicios. 

En la zona de Emiliano 
Zapata (la Bomba) así como en 
Poza Azul de los Reyes, Zacate 
Colorado, Zapotalillo, los 
docentes detectaron posibles 
casos, por lo que solicitaron 
su apoyo, ya que son 

comunidades vulnerables, 
donde se cae fácilmente en 
temas de adiciones.

Agrega que el apoyo 
del DIF Municipal es de 
suma importancia, ya que 
en algunos de los casos 
fueron canalizados al área 
de psicología y trabajo social, 
donde los avances preventivos 
son de suma importancia.
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Uso de Razón

Algo más que palabras

Retomado de El Financiero por su buen humor

Íbamos a ser como 
Dinamarca, Noruega y 
Canadá, pero estamos 

como Venezuela: escasez 
de medicinas, derruido el 
sistema de salud pública… 
y un millar de médicos 
cubanos en México.

¿Por qué las penurias? ¿No 
hay dinero?

Sí hay recursos, pero 
el gobierno no los gasta a 
cabalidad.

Y lo que ejerce está 
cubierto por el manto de la 
opacidad.

Donde hay una anomalía, 
hay un negocio oscuro. Eso 
sucede. Veamos.

La Secretaría de Salud 
tuvo un subejercicio de 9 mil 
872 millones de pesos, el año 
pasado.

Escasean medicinas Çpara 
el cáncer y dolores extremos, 
no hay atención médica del 
sector público para los que 
carecen de seguridad social, y 
el gobierno ahorra casi 10 mil 
millones de pesos al año sólo 

Hoy más que nunca 
n e c e s i t a m o s 
d e s b l o q u e a r 

barreras, restableciendo la 
confianza en los gobiernos, 
fortaleciendo el espíritu 
solidario para debilitar los 
obstáculos, sobre todo los 
generados por nosotros 
mismos, fruto de ese 
encierro egoísta que suele 
impedir el diálogo entre 
los interlocutores sociales, 
que es lo que en realidad 
nos activa el avance y 
el desarrollo. Sin duda, 
debemos despojarnos de 
opresiones, mirarnos de 
otro modo, para mejorar 
las interrelaciones y las 
dependencias. Sabemos que, 
por muy grande que sea el 
descontento, siempre hay un 
rayo de esperanza. Se trata 
de corregir la corriente del 
hacer, del obrar con el decir 
en coherencia. Para empezar, 
tenemos que batallar por los 
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México, con sistema 
‘bolivariano’ de salud

Franquear obstáculos

PABLO HIRIART

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

Es un crimen social lo que se ha cometido en este sexenio 
contra la salud de la población. Hay responsables de parte del 

gobierno, y muertos del lado de la población.

“Actuar bajo la acción transformadora conjunta, movilizando 
las enterezas internas, nos ayudarán a ser de otro modo”. 

en la Secretaría de Salud.
Se trata de dinero 

aprobado por el Congreso, 
que el gobierno decidió no 
gastar.

Y no estamos como 
Dinamarca.

Se necesita comprar 
medicamentos, ampliar la 
infraestructura, adquirir y 
renovar equipos, mobiliario, 
producir vacunas para el 
cuadro básico, que no hay, 
pagar mejor a los médicos, 
enfermeras y paramédicos, 
dar servicio a la gente pobre 
que fue expulsada del sector 
salud… ¿y?

Esta ha sido la respuesta 
del gobierno:

De enero a noviembre del 
año pasado (últimos datos 
disponibles), el subejercicio 
en la totalidad del sector 

salud del gobierno alcanzó la 
cifra de 213 mil 642 millones 
de pesos, de acuerdo con 
el reporte trimestral de la 
Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público.

Sí, leyó usted bien. Lo 
que no gastó el gobierno 
en la función de salud, a 
pesar de tenerlo aprobado, 
fue superior a los 213 mil 
millones de pesos en los 11 
meses del año contabilizados 
(1 de enero-30 de noviembre 
2022).

Donde hubo menos 
subejercicios fue en Médicos-
Pemex, bien por ellos. Y el 
mayor “ahorro” se registró 
en IMSS-Bienestar, con 
subejercicio cercano a 50 por 
ciento de lo programado y 
aprobado, según el reporte de 
Hacienda.

Es decir, los más afectados 
fueron los más pobres.

Con todo ese dinero en 
la bolsa, no han comprado 
medicamentos, hay escasez 
en el sector público y en las 
farmacias privadas.

¿Por qué en las farmacias 
particulares? Porque al 
no obtener determinadas 
medicinas en el sector salud, 
la gente se ve en la necesidad 
de comprarlas al precio que 
sea en las farmacias.

¿Y los que no tienen 
dinero, ni qué vender, ni 
quién les preste para comprar 
medicamentos que no se 
pueden dejar de tomar?

Ocurre lo que ya sabemos: 
se mueren o quedan 
postrados a la buena de Dios.

Ése es su sistema de salud 
pública como Dinamarca, 

Canadá o Noruega.
Víctor Chávez, reportero 

de EL FINANCIERO, indagó 
sobre medicamentos para los 
dolores más fuertes y para 
pacientes de enfermedades 
crónico-degenerativas que 
no se encuentran en el sector 
público.

Recorrió farmacias 
privadas y preguntó por 
Lyrica con pregabalina 
y otras con sulfato de 
morfina. Además de 
ciclofosfamida, vincristina, 
etopósido, mercaptopurina 
o metrotexato. Algunos 
sencillamente no hay. Otros 
escasean.

Y donde las encontró, el 
costo de esas medicinas va 
de los 630 pesos a los mil 280 
pesos.

De los medicamentos 
para el cáncer, ya lo sabemos: 
el desabasto ha causado miles 
de muertes.

Ineptitud y opacidad 
nos han llevado al camino 
de Venezuela en lugar de 
Dinamarca.

Destruyeron lo bueno 
que había, y que servía, para 
hacer demagogia sobre sus 
ruinas.

Coneval, que evalúa la 
política de desarrollo social, 
informó que el programa 
de Atención a la Salud y 
Medicamentos Gratuitos 
opera “en la opacidad y el 

desorden”.
Miles de millones de 

pesos a un pozo obscuro, 
y… no hay medicamentos 
ni atención para los 15 
millones 500 mil mexicanos 
que fueron expulsados del 
sistema público de salud.

Cerraron el Seguro 
Popular porque, dijeron, 
“no es seguro ni es popular”. 
Y cortaron relaciones con 
las farmacéuticas, por 
“corruptas”.

¿Y? ¿Qué construyeron?
Nada. No hay detenidos 

por corrupción en la compra 
o distribución de medicinas, 
ni construyeron un sistema 
de salud para la gente que se 
quedó en el aire.

El gobierno hizo las paces 
con las farmacéuticas, pero 
fue una decisión tardía. Ya no 
hay capacidad de producción 
ni de distribución de parte de 
las grandes cadenas.

Por tanto, señalan los 
especialistas entrevistados 
por Víctor Chávez, “no hay 
capacidad para cumplir con 
el abasto en 2023″.

Es un crimen social lo 
que se ha cometido en este 
sexenio contra la salud de la 
población.

Hay responsables de parte 
del gobierno, y muertos del 
lado de la población.

Esta es opinión personal 
del columnista 

compromisos adquiridos, 
sustentándolos en una 
concepción amplia de los 
derechos humanos.  

Llevar a buen término, la 
justicia social, hace que las 
sociedades se humanicen 
y que las economías 
funcionen equitativamente, 
reduciendo las injustas 
desigualdades y el cúmulo 
de enfrentamientos, que 
agotan los valores que nos 
unen. Todo este aluvión 
de dificultades amenaza 
los esfuerzos contiguos, 
que son los que realmente 
proporcionan ayuda 
humanitaria. Esta es la 
dimensión humana, o 
sí quieren, ética. Quizás 
tengamos que aprender a 
ser más justos, hasta con 
nosotros mismos. Por tanto, 
es necesario activar otros 
contextos para menguar los 
muros de las indecencias. 

Indudablemente, no 
tendremos quietud en el 
alma, si obviamos la virtud 
moral que, además, nos hace 
velar sobre el pleno respeto 
a lo lícito, con una objetiva 
distribución de beneficios y 
cargas bien repartidas.

Es primordial sentar 
las bases de un espíritu 
cooperante, en un mundo 
que tiene que hermanarse 
más pronto que tarde, para 
no destruirse. Requerimos 
de otras gobernanzas más 
auténticas, más del mundo 
y para la vida, que mejoren 
los caminos existenciales. 
Para esta recuperación 
han de reconciliarse los 
corazones. Son esenciales 
otros liderazgos que activen 
ese orbe conciliador, 
capaz de curar las heridas 
abiertas y el cese de las 
hostilidades. Desde luego, 
tenemos que revitalizarnos 

con otros abecedarios más 
del alma que del cuerpo, 
poniendo la mano tendida 
en la reparación del orden 
violado, con la satisfacción 
de saber eximir, para poder 
llegar a una nueva era 
de respeto y de acuerdo 
constructivo. A la vida le 
basta el latir de un andar 
para sumar otros andares y 
renacer.

S u b s i g u i e n t e m e n t e , 
tampoco nos interesan tanto 
los sistemas productivos, 
que lo único que hacen 
es deshumanizarnos en 
lugar de hacernos familia. 
Sin embargo, lo que si nos 
conviene es unir esfuerzos 
para reconducirnos. 
Encontrar el sosiego es 
un constante proceso en 
comunión y en comunidad. 
De hecho, nos viene bien 
que germinen los lazos. 
Esto únicamente puede 

nacer del encuentro entre 
análogos, afanados en 
cultivar el amor en vez de 
alimentar en su interior el 
odio, los deseos de venganza 
o el ansia de destrucción. 
Indudablemente, la 
fertilidad de lo armónico 
tiene otros aires menos 
comerciales y más donantes, 
porque el ser humano que 
se entrega, dispensando 
o pidiendo clemencia, 
entiende que hay que ser 
más comprensivo, que es 
como uno puede conciliar. 

Habrá tensiones sociales, 
mientras no activemos la 
cultura del abrazo, que es 
lo que genera desarrollo 
humanitario. Tenemos que 
aprender a querernos, para 
poder formar parte de ese 
vínculo estético, que es el 
que nos imprime la mejor 
energía. Hay que abandonar 
las políticas y pasar al orbe 
de las poéticas, que es un 
verdadero laboratorio de 
humanización. Solo hay 
que respirar sus latidos para 
embellecer los labios de 
placidez. Ciertamente, nos 
conviene activar nuestro 
innato sumatorio de 
pulsos en la construcción 
del bien colectivo, 
comprometiéndonos a 
promover en cada latido 

una cultura muy atenta a 
la primacía de los valores 
y principios del derecho. 
Actuar bajo la acción 
transformadora conjunta, 
movilizando las enterezas 
internas, nos ayudarán a ser 
de otro modo. 

En ocasiones estamos 
tan sumidos en nosotros 
mismos, que al franquear 
cúspides solemos olvidarnos 
de esa alma común que 
nos orienta, para vencer 
todas las dificultades. En 
nuestro caso, tenemos que 
empezar a allanar caminos, 
poniendo fin a la impunidad 
para fomentar la confianza, 
encarando los legados del 
pasado, adoptando medidas 
reparadoras y garantizando 
una rectitud que nos 
sustente los vínculos. De lo 
contrario, continuaremos 
divididos, unos teniéndolo 
todo y otros careciendo de 
lo esencial, como la falta 
de acceso a la salud, a una 
alimentación adecuada, 
o a la educación. Así, no 
se puede traspasar esta 
doliente etapa, donde todo 
es combate y decepción, 
como en el estado salvaje. 
Ahora toca ramificarse para 
hacer tronco diario. 

Esta es opinión personal 
del columnista
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Refrenda el legislador Rafael Gustavo Fararoni su compromiso de promover la transparencia  
y la rendición de cuentas.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz      

El presidente de 
la Comisión 
Permanente de 

Vigilancia de la LXVI 
Legislatura del estado, 
diputado Rafael Gustavo 
Fararoni Magaña, se reunió 
con la titular del Órgano 
de Fiscalización Superior 
(Orfis) de la entidad, 
Auditora Delia González 
Cobos, con el propósito 
de dar seguimiento a los 
actos de fiscalización 
de los entes públicos y 
evaluar las acciones de 
los temas que surgieron 
en la comparecencia del 
organismo autónomo el 
pasado 25 de enero.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz      

Padres de familia de 
la escuela primaria 
Francisco Ferrer Guardia 

bloquearon la vialidad en la 
esquina de las calles Atletas 
y Venustiano Carranza, 
en demanda de recursos 
federales del programa La 
Escuela es Nuestra para 
mejorar la infraestructura de 
este plantel. 

Explicaron que tiene 
117 años de fundada y que 
por tal motivo presenta 
afectación en los techos, 
por lo que reclamaron 
i m p e r m e a b i l i z a c i ó n . 
Argumentan que la Dirección 
de Espacios Educativos no ha 
beneficiado a este plantel 
ubicado en el barrio del Dique:

"Hoy queremos llamar 
la atención de la opinión 
pública y de las autoridades 
correspondientes para hacer 
notar que hace más de diez 
años no recibimos apoyo del 
gobierno federal, estatal ni 
municipal y las necesidades y 
carencias en nuestra escuela 
se han ido acumulando. 
Por cierto la semana pasada 

Dan seguimiento Congreso 
y Orfis a las acciones de 

fiscalización 2023

Padres de familia de la escuela 
Ferrer Guardia piden recursos, 

el plantel ya es muy viejo 

Conoce la página

Suscríbete al boletín y conoce los
Momios, jugadas sugeridas, estadísticas y más.

www.pronosports.net

1 - 2 - 3 - 4 - 5 - 6 - 7 - 8 - 9

303 MIL

3 5 1

3 2 2

2 4

2
119

3,220
23,933

$78,192.88
$1,239.35
$50.39
$10.00

2 5 20 21

SORTEO NO. 9639

28

43,598 $1’216,780.92

2
204

5,098
38,294

$139,885.21
$1,293.34

$56.93
$10.00

8 9 16

SORTEO NO. 9640

19 26

1

8

S/P

S/P

S/P

S/P

S/P

S/P

S/P

7

9

S/P

S/P

S/P

S/P

S/P

S/P

S/P

C. AZUL

S. LAGUNA

LIVERPOOL

FRANKFURT

LEIPZIG

INTER MILAN

MONACO

MAN. UNITED

UN. BERLIN

Próximo concurso
No. 627

A LA VENTA DEL VIERNES 17 AL 
MARTES 21 DE FEBRERO DE 2023 

HASTA LAS 13:00 HORAS.

JUEGOS DEL MARTES 21 AL JUEVES 23 
DE FEBRERO DE 2023.

Puntos acumulados
al 16 de febrero de

2023.
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Resultados del 
concurso No. 626

El legislador agradeció 
a la Auditora la apertura y 
disposición para atender 
los temas que interesan 
a las y los veracruzanos, 
relacionados con la 
fiscalización a los diversos 
entes, “en la actualidad la 
ciudadanía demanda mayor 
transparencia a los actos 
públicos y es obligación, 
tanto del Congreso como 
del Orfis, responder con 
acciones positivas”, aseveró.

Asimismo, el Diputado 
se pronunció por 
mantener la colaboración 
interinstitucional para 
combatir cualquier acto que 
esté fuera de la legalidad, 
“en concordancia con el 
gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac 

García Jiménez, debemos 
luchar contra la corrupción 
y trabajar coordinados para 
tener mejores resultados, 
en beneficio del pueblo 
veracruzano”.

Además, manifestó 
que del 2018 a la fecha hay 
en Veracruz una efectiva 
rendición de cuentas y 
que la sociedad puede 
comprobar a través de los 
diversos mecanismos de 
participación ciudadana.

En la reunión, el 
Diputado y la Auditora 
expresaron su interés 
por construir una agenda 
basada en el diálogo, en la 
comunicación y el respeto 
a las atribuciones que 
a cada ente confiere la 
Constitución.

Espacios Educativos nos 
informó que este año tampoco 
la escuela sera beneficiada con 
el recurso que ellos manejan. 
Por esta razón hacemos un 
llamado a las autoridades para 
que conozcan las necesidades 
siguientes y se nos apoye 

de inmediato" dijo el señor 
Augusto Méndez Jiménez.

Actualmente son cerca de 
500 alumnos los que estudian 

en el turno matutino y 100 
en el nocturno. Año con año 
autoridades escolares, la mesa 
directiva de la Asociación de 

Padres de Familia y el Consejo 
Escolar de Participación 
Social realizan la gestoría 
necesaria ante los organismos 
municipales y estatales 
para que los apoyen en el 
mantenimiento del edificio 
escolar, en la infraestructura 
y en recursos y materiales 
tecnológicos.

Los inconformes  
pidieron la rehabilitación 
de sanitarios de niñas y 
niños, pintura del edificio 
interior y exterior, pintura 

de herrería, la rehabilitación 
de cuatro aulas que no  
tienen las dimensiones 
adecuadas para recibir 
clases, el cambio de techo 
de algunos pasillos la 
impermeabilización de los 
techos de todo el edificio y 
el techado del patio civico, 
además del cambio de ocho 
ventanales, la renovación del 
equipo de cómputo, salida de 
emergencia y la instalación 
de un domo en la cancha 
deportiva.
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Usted disculpe señora 
empresaria. Araly no tiene 

empresa fantasma: CGJ

Confirman caso de dengue 
en el municipio de Veracruz

HÉCTOR JUANZ                
Xalapa, Veracruz 

El gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez aseguró 
que las adjudicaciones 

directas que dependencias 
como la Secretaría de 
Seguridad Pública, de Salud 
y el DIF estatal otorgaron a la 
contratista Araly Rodríguez 
Vez cumplieron todos los 
requisitos de ley.

Aseguró que  no se trata 
de una empresa fantasma y 
que no hubo fraude ni robo 
al erario porque los servicios 
y materiales a los que se 
comprometió existen.

Este jueves en rueda 
de prensa, el mandatario 
estatal dio a conocer que 
Araly Rodríguez ya no cubre 
el interinato en un puesto 
administrativo de una 
escuela pública y subrayó que 
su gobierno no solapa a nadie:

De igual forma dijo que 
se advirtió a la persona que 
aparecía como proveedora del 

ALEJANDRO ÁVILA        
Veracruz, Veracruz 

En el municipio de Veracruz ya hay 
registro de casos de dengue, motivo por 
el cual el Ayuntamiento en conjunto 

con la Jurisdicción Sanitaria número VIII 
iniciaron con el programa de fumigación y 
descacharrización.

La alcaldesa Patricia Lobeira Rodríguez 
dijo que la mayoría de los casos se han 
registrado en la zona norte, aunque también 
existen algunos en la zona centro de la ciudad.

"Van a ser en diferentes puntos de la 
ciudad, comenzamos hoy en Río Medio hacia 
todos los Río Medios y de ahí nos vamos a ir 
a la colonia Centro, que es donde tenemos ya 
detectados algunos casos de dengue (...) en la 
zona norte, aquí en los Río Medios llevamos 
ya 13 casos detectados, entonces por eso que 
empezamos aquí, y que queremos empezar a 
partir de esta época, para que cuando llegue 
la temporada de lluvia, pues ya se haya hecho 
una fumigación en sus casas, y eso ayude a que 
no siga habiendo más casos", apuntó la edil.

La presidenta municipal dijo que se 
dispondrán de unidades que pasarán en 
diversas calles de la zona norte para recoger 
los cacharros que bote la gente, a fin de que 
en cada vivienda se evite los criaderos del 
mosquito del dengue.

Finalmente, mencionó que no existen al 
momento casos de Zica y Chikungunya.

Gobierno del Estado que no 
puede ser representante legal 
de una empresa o empresaria, 
es decir, trabajar en el sector 
privado, y participar en las 
licitaciones al mismo tiempo 
que se es trabajador del estado, 
dado que pudiera caer en 
conflicto de intereses. 

“No puedes estar en 
ambos (lados), sobre todo si 
estás en una de dos: litigando 
o compitiendo por contratos" 
expuso.

A través de un comunicado, 
Araly Rodríguez dio a 
conocer que desde el 2013  se 
encuentra dada de alta bajo el 
régimen de sueldos, mismo 
que cambio al año siguiente y 
que desde el 2019 se encuentra 
en el padrón de proveedores 
de la Secretaría de Finanzas y 
Planeación 

Aclaró que su domicilio 
fiscal que corresponde a la 
calle Huelva número 12 de 
la colonia Higueras es real 
y que fue validado por el 
Ayuntamiento.
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La Agencia Estatal de Energía del Estado de Veracruz 

Quienes irán al Tianguis Turístico en la CdMx

Hoy habrá 
“Jornada de 

Salud Visual” 

SECTUR de Veracruz apoyará con viáticos a empresarios 

Presentan el Panorama 
de Inversiones 2023

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

La Agencia Estatal de 
Energía del Estado de 
Veracruz llevó a cabo la 

presentación del “Panorama de 
Inversiones en Veracruz 2023 
y Programas de la Agencia”, 
ante autoridades municipales, 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

El Ayuntamiento de 
Tuxpan; la síndica 
Mtra. Beatriz Piña 

Vergara, el DIF Municipal 
y Óptica Servilens, invitan 
a la ciudadanía a asistir a 
la Jornada de Salud Visual 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz 

Todo prestador de 
servicios turísticos 
que desee participar 

en el Tianguis Turístico que 
se llevará a cabo del 27 al 29 
de marzo en la Ciudad de 
México, será apoyado en sus 
viáticos por la Secretaría de 
Turismo de Veracruz.

El titular del área, Iván 
Francisco Martínez Olvera, 
exhortó a los restauranteros, 
hoteleros y operadores 
turísticos con capacidad 

que se realizará este viernes 
17 de febrero en la planta 
baja de la Presidencia 
Municipal. 

De 10:00 de la mañana a 
3:00 de la tarde, especialistas 
de Óptica Servilens 
aplicarán exámenes de la 
vista de manera gratuita, 
ofreciendo también la 

posibilidad de adquirir 
lentes a muy bajo costo. 

Aunada a esta actividad, 
también se llevará a cabo la 
Jornada de Salud Integral 
con el apoyo de personal 
de la Clínica del ISSSTE, 
quienes estarán realizando 
estudios de antígeno 
prostático, toma de glucosa 

y presión arterial.
De la misma manera, el 

DIF Municipal hará entrega 
de medicamentos que tiene 
en su inventario, a personas 
que acudan con su receta 
médica.

Con estas acciones se 
busca mejorar la calidad de 
vida de las personas.

Agencia Estatal de Energía 
del Estado de Veracruz por la 
presentación del Panorama 
de Inversiones, ya que -dijo- 
la información siempre es 
clave para una mejor toma de 
decisiones. 

“Tuxpan está listo para 
seguir contribuyendo a la 
soberanía energética de nuestro 
país… Nos vienen grandes 
proyectos, grandes inversiones 
y oportunidades que van a 
significar la transformación de 
nuestro querido municipio”, 

concluyó. 
El presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial, 
Sergio Hernández Rivera, 
solicitó a la Agencia Estatal de 
Energía continuar trabajando 
de la mano en lo que respecta a 
la capacitación y actualización 
del sector empresarial, lo que 
es importante debido a que 
hay grandes proyectos de 
hidrocarburos y de gas. 

Asegurando que esta es la 
región donde se produce más 
energía y donde los empresarios 

están comprometidos con el 
trabajo y con la generación de 
derrama económica. 

Durante la ponencia, el Ing. 
Rómulo Sánchez Velázquez, 
expuso las inversiones 
proyectadas en materia 
energética en el estado, y los 
programas que la Agencia 
Estatal de Energía de Veracruz 
impulsará en la entidad, 
destacando lo relacionado 
con el proceso y las etapas de 
exploración y extracción de 
hidrocarburos.

cámaras empresariales y de 
comercio, y público en general, 
en Tuxpan. 

Encabezaron el evento el 
presidente municipal José 
Manuel Pozos Castro; Lic. 
Sergio Hernández Rivera, 
presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial; Ing. 
Rómulo Sánchez Velázquez, 

director de la Agencia Estatal 
de Energía; Mtra. Andrea 
Molina Blancas, subdirectora 
de Vinculación Institucional 
de la Agencia Estatal de 
Energía.

Asimismo, el Ing. Omar 
López Rojas, subdirector de 
Gestión y Seguimiento de 
Proyectos de la Agencia Estatal 
de Energía; Ing. José Antonio 
Miranda García, subdirector 
de Promoción y Fomento a la 
Inversión.

Al hacer uso de la voz, el 
presidente municipal destacó 
que el sector energético es uno 
de los principales motores 
del desarrollo económico 
y contribuye a generar  
progreso y bienestar; 
puntualizó que para este 
año se tienen programadas 
inversiones históricas. 

“En Tuxpan hemos logrado 
vincular a nuestra Iniciativa 
Privada con directivos de 
empresas que habrán de 
desarrollar, este mismo año, 
proyectos estratégicos, como la 
nueva Termoeléctrica Tuxpan 
Fase 1. También se tiene en 
puerta el nuevo gasoducto de 
715 kilómetros de Tuxpan a 
Coatzacoalcos y Dos Bocas, 
con participación directa de 
CFE y TC Energía”, señaló.

José Manuel Pozos Castro 
agradeció a la Secretaría 
de Desarrollo Económico 
y Portuario del Estado de 
Veracruz (SEDECOP) y a la 

de negociación, a que se 
inscriban en el Tianguis 
Turístico para representar a 
la entidad en el Pabellón de 
Veracruz.

"Están todos invitados no 
hay una limitante, solamente 
tenemos que registrarnos y 
adquirir nuestra acreditación, 
el estado de Veracruz montará 
un Pabellón, les daremos 
los apoyos para los traslados, 
estaremos estableciendo un 
uniforme, una presencia para 
todos, y estaremos apoyando 
con material de promoción 
para que cada prestador de 

servicios turísticos pueda 
comercializar el destino 
Veracruz", apuntó.

Al funcionario total 
habló sobre el exponencial 
aumento de citas de negocios 
que tuvieron el año pasado 
con 990; mientras que el 2021 
solo habían logrado 90.

Martínez Olvera dijo que 
en 2022 tuvieron relación 
comercial 1 930 empresas 
veracruzanas, de las siete 
regiones turísticas y los seis 
Pueblos Mágicos; para este 
año, se espera al menos 
duplicar la presencia.
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El Dios que se 
comunica con nosotros

LA PALABRA 
DE JESÚS Y SU 

DIMENSIÓN QUE NOS 
UNIVERSALIZA 

La vida vive en la persona de Cristo, 
en su consustancial expresión vivaz, 
en la locución inmortal del instante, 
en la voz encendida del firmamento, 
como vocablo clarificado en balada.

El eterno hijo del Padre nos guarda
y nos aguarda, además nos conduce
y nos reconduce, hacia su horizonte
melódico, fusionado en acorde plan, 
para que centellee la quietud celeste.

Moramos en esa dimensión cósmica, 
entre lo visible e invisible existimos, 
mientras las sendas pregonan glorias, 
que nos agitan a percibir al Creador, 
observando aquello que nos abraza.

LA CREACIÓN DEL 
SER Y SU CRISTOLOGÍA 

QUE NOS  REALZA
Todo germina en el término divino,

al que somos convocados a servir, 
con la ley divina como fundamento
existencial, para vencer el egoísmo, 

cohabitando y evitando la vileza

Los brazos del Señor están libres, 
descansemos en su eterna llamada, 
respiremos confiando en sus aires, 
vayamos a su encuentro cada día, 
volvamos con él y por él vivamos.

La victoria de la cruz es la prueba, 
de que nuestra genealogía humana, 
va a unida al triunfo de Jesucristo, 
incorporando el amor con el amar,
sin enturbiar al autor con su obra.

LA RESPUESTA DEL 
CAMINANTE Y SU 
REDENTOR QUE NOS 

ACLAMA
Somos parte de la palabra divina, 

preparados para entrar en sintonía,
capaces de escuchar y de objetar, 

pues no se comprende a sí mismo,
si no se abre a este dialogo sacro.

El Salvador nuestro nos alumbra, 
irradia nuestros pasos de bondad, 
ilumina los andares del corazón, 
y esclarece los caminos a diario, 
para ser purgados de los vicios.

La piedad replica a las súplicas, 
corresponde a sus interrogantes,
y nos revela que toda existencia 
del humano ser, está bajo un sol

llameante, que nos llama al edén.  

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
que dirige Miguel 
Ángel Uribe Toral 

junto al Sistema Municipal 
de Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF), en 
coordinación con el Club 
de Leones Melvin Jones 
preparan e invitan a toda la 
población a la "Gran Feria 
de Salud 2023" que se llevará 
a cabo este domingo 19 de 
febrero de 8:00 am a 2:00 pm 
en el Auditorio Municipal 
Agustín Lara Aguirre.

Así lo dio a conocer la 
presidenta honorifica Norma 
Aracely Uribe Castillo, 
quien afirmó que el objetivo 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

La Escuela 
Telesecundaria Carlos 
A. Carrillo de la 

comunidad de Coyol Norte 
de este municipio, será sede 
de los concursos de oratoria 
y ortografía a nivel zona 
escolar, el próximo 24 de 
Marzo del presente año.

Así lo  dio a conocer 
el director de este plantel 
profesor Jorge Ariel Tapia 
Hernández, indicando 
que en esta ceremonia el 
plantel se engalanará con 
la presencia de alumnos 

Programan Feria de 
Salud 2023 en Cazones 

Telesecundaria Carlos A. Carrillo sede 
de concurso de oratoria y ortografía

es atender a los pacientes más 
vulnerables del municipio y 
que reciban atención médica 
de especialidad para prevenir 
enfermedades a tiempo.  

De igual forma 
puntualizó que en esta Feria 
de Salud, se estará ofreciendo 
consultas médicas, cortes 
de pelo, consultas dentales, 
signos vitales, acupuntura y 
magno terapia, psicología, 
asesoría legal, curación 
de heridas, también se 
estarán ofreciendo los 
servicios de lavado de 
oídos, aplicación de sueros 
vitaminados, extracción de 
uñas enterradas, examen 
de la vista y donación de 
ropa, por lo que la población 
deberán de aprovechar esta 

gran oportunidad que es 
totalmente gratuita. 

de diferentes municipios, 
así como autoridades 
municipales y educativas

A este concurso de 
oratoria y ortografía 
acudirán jóvenes de Poza 
Rica, Papantla, Coatzintla, 
Tihuatlán y por supuesto 
la escuela anfitriona 
Telesecundaria Carlos A. 
Carrillo de Cazones. 

De igual forma expresó 
que también se contará  
con la presencia del 
supervisor escolar 
el maestro  Miguel 
Ángel Ramírez Cruz, 
perteneciente a la zona 609 
de Escuelas Secundarias 

Estatales, asegurando que 
en esta ocasión participarán 
4 escuelas de Coatzintla, 2 
de Papantla, 3 de Tihuatlán, 

3 de Poza Rica y 1 de 
Cazones, siendo  la única 
escuela del Sistema Estatal 
en el municipio de cazones.
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«La Barbie» reaparece 
bajo custodia del sistema 

penitenciario de EU

Inician deliberaciones 
contra Genaro García Luna

«La renuncia de los papas no debe 
convertirse en algo normal»: papa Francisco

AGENCIAS  
Estados Unidos

A pocos días de que 
concluya el juicio 
contra el exsecretario 

de Seguridad Pública,  
Genaro García Luna, en una 
Corte de Brooklyn, Édgar 
Valdez Villarreal, alias “La 
Barbie”, reaparece en el 
registro de la Agencia Federal 
de Prisiones de Estados 
Unidos (BOP, por sus siglas en 
inglés).

El sitio web de la agencia 
muestra que el recluso 
05658-748, de 49 años, se 
encuentra en una cárcel 
de alta seguridad ubicada 
en el condado de Sumter, 
en el estado de Florida, y 
permanecerá en prisión hasta 
el 27 de julio de 2056.

A finales del mes de 
noviembre se reportó que 
“La Barbie“, narcotraficante 
y sicario que perteneció a 
los cárteles de Sinaloa y de 
los Beltrán Leyva, ya no 
estaba registrado como bajo 
custodia de las autoridades 
estadounidenses.

Ante ello, el presidente 
Andrés Manuel López 

AGENCIAS  
Estados Unidos

Los 12 miembros del 
jurado del caso por 
narcotráfico contra el 

exsecretario de Seguridad 
Pública mexicano, Genaro 
García Luna, se retiraron este 

AGENCIAS  
El Vaticano

El papa Francisco 
consideró que, aunque 
Benedicto XVI lo hizo, 

“eso no significa para nada que 
la renuncia de los papas deba 
convertirse en algo así como 
una moda“, según dijo en un 
encuentro con jesuitas en su 
reciente viaje a África y cuya 
transcripción fue publicada 
este jueves por la revista de la 
Compañía de Jesús, “La Civiltà 
Cattolica“.

A preguntas de los jesuitas 
de República Democrática 
del Congo y Sudan del Sur, 

Obrador, durante la 
conferencia matutina del 
30 de noviembre, calificó 
como raro el hecho y urgió al 
gobierno de Estados Unidos 
precisar la ubicación del 
delincuente.

“Miren esto que está 
pasando en Estados Unidos, 
está raro con este señor 
Villarreal que alguien da a 
conocer que ya no está en 
el registro de los presos y 
queremos saber dónde está y 
se ha hecho la consulta y no 
hay precisión sobre el tema, 
pero vamos a seguir pidiendo 
que nos informen“, señaló en 
su conferencia matutina.

Por su parte, el canciller 
Marcelo Ebrard previamente 
había informado que 
la embajada de Estados 
Unidos en México le había 
confirmado que Valdez 
Villarreal seguía bajo 
custodia de su gobierno.

“De ‘La Barbie‘ todavía no 
tengo confirmación de que 
haya sido puesto en libertad, 
es decir, sigue bajo custodia, 
pero no nos han dado detalle 
de qué sigue”, dijo el canciller 
en entrevista con medios de 
comunicación durante un 

evento en Tijuana.
“Nos dijo la embajada 

de Estados Unidos hoy que 
todavía seguía bajo custodia, 
vamos a ver si es así o no, esto 
fue hoy temprano”, indicó.

Tras ponerse en duda el 
paradero del capo, Ebrard 
aseguró –el 7 de diciembre– 
que las autoridades 
estadounidenses se 
comprometieron a informar 
con anticipación en caso de 
que sea puesto en libertad 
y aseguró que “La Barbie” 
“continúa bajo custodia 
oficialmente en Estados 
Unidos, en su territorio, no 
en México”.

El pasado 15 de diciembre, 
el exsubsecretario de 
Seguridad Pública, Ricardo 
Mejía Berdeja, exhibió a los 
mandos que pertenecieron 
al equipo del exsecretario 
federal Genaro García Luna, 
de quienes dijo, se hacían 
llamar “Los Siete Jinetes 
del Apocalipsis”, y que 
fueron señalados por líderes 
criminales de formar parte de 
una red que recibía sobornos 
del crimen organizado.

Mejía Berdeja afirmó en 
conferencia matutina que 

líderes como “La Barbie”, 
“El Grande” y “El Indio”,  
que formaban parte del 
Cártel de Sinaloa y del 
grupo de los Beltrán Leyva, 
declararon formar parte 
de la red que entregaba  
dinero de la delincuencia 

organizada al menos a ocho 
mandos de la extinta Policía 
Federal.

Edgar Valdez Villarreal 
fue identificado por las 
autoridades como el exjefe de 
sicarios de la familia Beltrán 
Leyva y en 2010 se registró su 

detención.
En 2015 fue extraditado 

a Estados Unidos, junto a 
otros 12 delincuentes, de 
acuerdo con la Agencia de 
investigación Criminal de la 
Procuraduría General de la 
República (PGR).

jueves a deliberar sobre la 
inocencia o culpabilidad del 
exfuncionario, que volvió a 
estar acompañado en la sala 
del tribunal por su esposa, 
Linda Cristina Pereyra, y su 
hija Luna.

Antes de comenzar sus 
deliberaciones, el juez federal 

estadounidense Brian Cogan 
empleó casi dos horas en 
instruirlos sobre los cinco 
delitos que se le imputan, 
cuatro de ellos relacionados 
con el narcotráfico.

García Luna está acusado 
de participar en la dirección 
de una empresa criminal 

cuya actividad continúa hasta 
la actualidad, conspiración 
para la distribución de 
5 kilogramos o más de 
cocaína, conspiración para 
la distribución y posesión 
de 5 kilogramos o más de 
cocaína con la intención 
de distribuirla en Estados 
Unidos y conspiración para 
la importación de la misma 
cantidad o más.

El quinto delito que 
se le imputa es el de 
supuestamente prestar falso 
testimonio a las autoridades 
estadounidenses cuando 
solicitó la nacionalidad.

Pero además, los 
miembros del jurado tendrán 
que decidir, en caso de 
declararlo culpable, si García 
Luna en 2012 abandonó 
la conspiración en la que 
participaba.

En caso de determinar que 
en ese año dejó de conspirar 
y así se lo hizo saber a sus 
supuestos socios, entonces 
sus delitos habrían prescrito 
y solo sería condenado por 
el último de los cargos: no 
decir la verdad cuando se le 
preguntó si había cometido 

un delito por el que no había 
sido procesado.

El jurado no tiene una 
fecha límite para tomar una 
decisión, que, tanto si es la 
de culpabilidad como la de 
no culpabilidad, deberá ser 
unánime.

Desde el pasado 23 
de enero, sus miembros 
escucharon los testimonios 
de 26 testigos convocados 
por la Fiscalía, entre ellos 
exnarcotraficantes, policías 
mexicanos y agentes 
estadounidenses, así como el 
de la esposa de García Luna, el 
único testigo de la defensa.

Este miércoles, volvieron 
a escuchar los alegatos finales 
de ambas partes en un último 
intento por convencerlos, de 
su culpabilidad más allá de la 
duda razonable, como sostiene 
la Fiscalía, o de su inocencia 
como argumenta la Defensa.

En una larga exposición 
de tres horas, la fiscal Saritha 
Komatireddy les pidió que 
usaran el sentido común 
y unieran las piezas del 
rompecabezas que la Fiscalía 
presentó en las últimas cuatro 
semanas.

Un puzle cuya pieza 
principal es el testimonio 
del narcotraficante Sergio 
Villarreal Barragán, alias “el 
Grande“, brazo derecho del 
capo del cártel de Sinaloa 
Arturo Beltrán Leyva, que 
aseguró haber presenciado 
sobornos directos a García 
Luna.

La Fiscalía defiende que 
su relato, junto al de otros 
narcotraficantes y el del 
resto de testimonios levanta 
un edificio consistente que 
demuestra la culpabilidad del 
acusado.

Algo que rechazó el 
abogado de García Luna, 
César de Castro, que en un 
discurso emocional intentó 
una vez más echar abajo 
esa construcción atacando 
cada una de las partes con 
el argumento de que los 
principales testigos, todos 
exnarcotraficantes, son 
criminales a los que no se 
puede creer porque buscan su 
propio beneficio al colaborar 
con la Fiscalía y también 
vengarse de quien fue el 
rostro de la lucha contra el 
narcotráfico en México.

Francisco confirmó que, dos 
meses después de su elección, 
escribió una carta al entonces 
secretario de Estado, cardenal 
Tarciso Berrone, con su 
renuncia en caso de que tenga 
problemas de salud.

“Es verdad que escribí mi 
dimisión dos meses después de 
las elecciones y entregué esta 
carta al cardenal Bertone. No 
sé dónde está la carta. Lo hice 
por si tengo algún problema 
de salud que me impida 
ejercer mi ministerio y no soy 
plenamente consciente para 
dimitir”, dijo.

Y añadió: “Sin embargo, 
esto no significa para nada 

que la renuncia de los papas 
deba convertirse en algo así 
como una moda, algo normal. 
Benedicto tuvo el valor de 
hacerlo porque no quería 
seguir adelante a causa de 
su salud. Esto no está en mi 
agenda por el momento”.

“Creo que el ministerio 
del Papa es ad vitam. No veo 
ninguna razón para que no sea 
así. Piensen que el ministerio 
de los grandes patriarcas es 
siempre vitalicio. Y la tradición 
histórica es importante. Si, por 
el contrario, le hiciéramos 
caso a los ‘chismes’, ¡entonces 
deberíamos cambiar de Papa 
cada seis meses!”, añadió.

Sobre la carta de renuncia 
también explicó que ya lo hizo 
Pío XII “como prevención en el 
caso de que Hitler se lo llevara 
a Alemania” y “en ese caso dijo 
que capturarían a Eugenio 
Pacelli y no al papa”.

Francisco también habló 
del cargo del superior general 
la Compañía de Jesús que es 
vitalicio y se mostró favorable 
a que siga siendo así.

“Sí, en esto soy conservador. 
Debe ser para toda la vida. Pero, 
obviamente, surge la misma 
pregunta que concierne al 
Papa. El Padre Kolvenbach y 
el Padre Nicolás, los últimos 
dos Superiores Generales 

anteriores, lo dejaron por 
motivos de salud. Me parece 
importante recordar, además, 
que una de las razones por 
las que el generalato en la 
Compañía es de por vida es 
para evitar cálculos electorales, 
las facciones, los chismes…”.

La muerte del papa 
emérito Benedicto XVI 
el pasado 31 de diciembre 
volvió a disparar las hipótesis 
sobre una posible renuncia 
de Francisco, ahora que no 
tendría ningún impedimento, 
pero el pontífice argentino ha 
dejado claro recientemente 
que mantiene sus planes de 
futuro.



Sara Olarte Cid desapareció en 
Xalapa por presunto "levantón"

Va Ebrard por jóvenes y 
redes sociales rumbo al 2024 

Siguen los incendios forestales 
en el Cofre de Perote 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Familiares de la señora 
Sara Hilda Oloarte Cid, 
quien desapareció el 

pasado 12 de febrero en Xalapa, 
se manifestaron este jueves 
en la Plaza Lerdo de Xalapa y 
bloquearon la calle de Enríquez 
para pedir la intervención del 
gobierno estatal.

Tras un robo registrado 
en su domicilio en esta 
capital fue que desapareció.  
Aparentemente se la llevaron 
en un vehículo Versa color 
naranja 2020 y la factura, 
mismo que se encontraba en 
ese domicilio. 

La señora vivía sola en el 
Fraccionamiento Jardines de 
la Pradera, y se reunía con sus 
hijos los fines de semana. Ellos, 
al manifestarse este jueves 
en la plaza Lerdo dijeron que 
han recibido mensajes de un 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Los jóvenes y las redes 
sociales son el principal 
objetivo para posicionar 

la imagen del canciller 
Marcelo Ebrard Casaubón, 
quien últimamente se ha 
vuelto popular entre dicho 
sector a través de videos de 
Tiktok.

Integrantes de la corriente 
política Morena Progresista 
presentaron en Veracruz 
el proyecto «Con Marcelo 
sí», que tiene el objetivo de 
impulsar políticamente a 
Ebrard rumbo al proceso 
electoral del 2024.  

“Parte de la estrategia de 
Marcelo es irse adaptando a lo 
nuevo, a lo que va surgiendo y 

HÉCTOR JUANZ  
Xico, Veracruz 

La Secretaría de 
Protección Civil a 
través de las fuerzas de 

tarea del Comité Estatal de 
Manejo de Fuego reportaron 
este jueves la atención a 4 
incendios forestales en la 
zona del Cofre de Perote, sin 
personas lesionadas ni riesgo 
a la población.

En el municipio de 
Ayahualulco donde el fuego 
inició el martes, se reporta 
un 95 por ciento de control y 
90 por ciento de liquidación 
en el incendio del paraje La 
Puerta del Sonplante, con 
una superficie de afectación 
estimada de 5 hectáreas, 
siendo atendido por 
elementos de CONAFOR y 
CONANP, así como brigada 
voluntaria. 
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Tonalaco (Xico).
Finalmente en Perote se 

mantiene la vigilancia a un 
incendio en La Gloria, que es 
atendido por elementos de PC 
Estatal y municipal, así como 
brigadas comunitarias de La 
Gloria.

Las brigadas realizan 
acciones de combate y 
liquidación en coordinación 
con la Secretaría de 
Protección Civil, y cuentan 
con elementos capacitados 
suficientes, así como insumos 
y herramientas necesarias, 
por lo que no realizan 
acopios ni convocatorias 
de personas voluntarias. 
Se exhorta a la población a 
atender solo información en 
fuentes oficiales, y reportar 
cualquier incendio al 911, 800 
INCENDIO y al 2288902778 
de SEDEMA para su atención 
inmediata.

En el paraje Reserva el 
Campanario de la localidad 
Pequeñas Propiedades de 
Altamirada, elementos 
de CONAFOR, brigadas 
comunitarias y autoridades 
municipales monitorean un 
incendio de aproximadamente 
10 hectáreas en un terreno 
con 70 por ciento de pendiente

En Ixhuacán de los Reyes, 
se reporta que el incendio de 
los parajes Las Galeras y Agua 
La Balla tiene un 60 por ciento 
de control y 40 por ciento 
de liquidación, con un área 
estimada de afectación de 80 
hectáreas.

Actualmente está 
atendido por 113 elementos 
de CONAFOR, CONANP, 
SEDEMA, SEDENA, PC 
estatal y municipales de 
Ixhuacán de los Reyes, 
Ayahualulco y Xico, así como 
la brigada comunitaria de 

supuesto grupo delincuencial 
que ha enviado amenazas en 
texto: 

"Luis Paponas Olarte, 

tu sabes por qué pasó todo  
esto y sabes k esto va a empeorar 
si kieres saber de ella ponte en 
contacto conmigo".

si ahorita lo que está de moda 
es TikTok, y ahí le entramos. 
Es muy importante captar 

la atención de los jóvenes, 
nosotros sí queremos que haya 
mucho más participación 

de los jóvenes”, señaló 
Janneth Saucedo Ramírez, 
coordinadora en Veracruz de 

Morena Progresista.
Este jueves en Xalapa junto 

con delegados regionales de 
dicha corriente del partido 
Morena, la coordinadora 
de con Marcelo Sí explicó 
que a diferencia de la jefa de 
gobierno Claudia Sheinbaum, 
la imagen del canciller Ebrard, 
aspirante a la candidatura a la 
presidencia de la República, 

no se desgastará en bardas o 
espectaculares. 

En los estados de Oaxaca, 
Puebla, Hidalgo, Morelos, 
Tlaxcala, Estado de México y 
Veracruz se realizarán foros 
denominados “Encuentros 
por el futuro” con los que se 
busca posicionar la imagen 
de Marcelo Ebrard en los 
diferentes distritos electorales.



www.noreste.net Nacional6 b
Viernes 17.02.2023

FGJ CDMX cumplimenta cuatro órdenes de 
aprehensión por atentado contra Ciro Gómez Leyva

Hallan sin vida al 
periodista y activista 

Abisaí Pérez en Hidalgo

Una víctima más por brote 
de meningitis en Durango; 

suman 36 decesos

Trabajadores de 
Aeromar estallan huelga 
en el AICM este jueves

AGENCIAS 
Ciudad de México

Los sindicatos de 
trabajadores de 
Aeromar se fueron 

a huelga este jueves en el 
Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México (AICM).

Los empleados 
manifestaron incertidumbre 
ante los problemas 
financieros de la aerolínea y 
la falta de pagos en salarios y 
prestaciones.

La Asociación Sindical 
de Pilotos Aviadores (ASPA) 
y la Asociación Sindical de 
Sobrecargos de Aviación 
(ASSA) argumentaron 
que desean proteger a sus 
agremiados y buscarán 
alguna forma de que se les 
pague lo que se les debe.

De momento, se 
colocaron banderas de los 
sindicatros en los hangares 
de Aeromar y en el mostrador 
de la terminal aérea.

Aeromar informó ayer 
miércoles el cese definitivo 

de sus operaciones por 
problemas financieros tras 
35 años de volar en México, 
Estados Unidos y Cuba, lo 
que implica el cierre de la 
segunda empresa aérea en el 
país en menos de tres años.

«Esta decisión responde 
a una serie de problemas 
financieros por los que 
atravesaba la aerolínea, así 
como la dificultad de cerrar 
acuerdos con condiciones 
viables que permitieran 
asegurar las operaciones 
de Aeromar a largo plazo”, 
detalló la empresa en un 
comunicado.

La aerolínea, que inició 
operaciones en 1987 con 21 
destinos nacionales y tres 
internacionales, aseguró que 
“el equipo de la compañía 
realizó profundos ajustes 
financieros para mejorar su 
situación”.

Sin embargo, explicó, 
“en un entorno adverso, 
agravado durante la 
pandemia de COVID-19, las 
medidas tomadas no fueron 

suficientes para estabilizar la 
situación de la empresa”.

Aeromar también refirió 
que trabajó desde hace 
cuatro años con autoridades 
mexicanas para solucionar 
su situación financiera, y con 
las que aprobó, en conjunto, 
los pagos a personal, 
proveedores y autoridades 
correspondientes, tras una 
revisión de la información 
financiera auditada de la 
compañía.

Con su salida, Aeromar 
dejará de sobrevolar los 
cielos desde y hacia la Ciudad 
de México, su sede, así como 
hacía 19 destinos en México, 
uno en Cuba y dos más en los 
Estados Unidos.

La quiebra de Aeromar 
sacudió a la industria aérea 
en México, donde apenas 
en 2021 la aerolínea Interjet 
dejó de operar y buscó un 
concurso mercantil para 
salvarse.

Aeromar enfrenta 
adeudos por más de 7 mil 
millones de pesos, entre 

diversos acreedores y 
servicios, entre los que 
destacan más de 522 millones 
de pesos al Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad 
de México (AICM) por el 
alquiler de sus instalaciones.

Además, de pagos 
pendientes por más 74 

millones de pesos con 
Aeropuertos y Servicios 
Auxiliares (ASA) por el 
suministro de combustible 
y servicios aeroportuarios, 
más de 105 millones de pesos 
a trabajadores, incluidos 
pilotos.

También acumula 

adeudos a los Servicios a la 
Navegación en el Espacio 
Aéreo Mexicano, el Instituto 
Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), Servicio de 
Administración Tributaria 
(SAT) y el Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit).

AGENCIAS 
Ciudad de México

La Fiscalía General 
de Justicia (FGJ) de 
la Ciudad de México 

cumplimentó órdenes de 
aprehensión contra cuatro 
implicados en el atentado 
contra el periodista Ciro 
Gómez Leyva.

Las cuatro personas, 
incluido el presunto líder 
delictivo Pedro Pool, serán 
investigadas por tentativa de 
homicidio.

El secretario de 
Seguridad Ciudadana, Omar 
García Harfuch, detalló que 
también se cumplimentaron 
8 órdenes de aprehensión 
por asociación delictuosa.

AGENCIAS 
Hidalgo

La tarde de este jueves, la 
Procuraduría de Justicia 
de Hidalgo confirmó 

la muerte de Abisaí Pérez, 
periodista y activista en la 
Ciudad de Tula, Hidalgo, 
quien supuestamente sufrió 
una caída.

De acuerdo con la 
institución, el lunes fue 
localizado el cuerpo sin vida 
de Abisai en la colonia San 
José.

De acuerdo con la 
necropsia, el cuerpo no 
presentaba huellas de 
violencia. Los resultados de la 
medicina forense establecen 

AGENCIAS 
Durango

Au t o r i d a d e s 
de Durango 
reportaron la 

muerte número 36 por 
el brote de meningitis en 
cuatro clínicas privadas 
del estado.

La más reciente 
víctima es Ana Laura 
Delgado, de tan solo 28 

Cabe destacar que 
derivado del atentado contra 
el periodista Ciro Gómez 
Leyva se detuvieron a doce 
personas por delitos contra 
la salud y portación de arma 
de fuego.

Es hasta ahora que cuatro 
de ellos fueron imputados 
por los hechos ocurridos en 
diciembre de 2022.

«Todos los autores 
materiales están detenidos 
hasta el momento. Primero 
hicimos 11 detenciones y 
la número 12 es la persona 
que físicamente dispara 
contra el señor Ciro 
Gómez Leyva y que lo 
detuvimos en Michoacán”, 
puntualizó García Harfuch 
en entrevista con Joaquín 

López-Dóriga, a dos meses 
del atentado.

García Harfuch explicó 
que ha llevado tiempo la 
investigación del atentado 
contra el periodista, debido 
a que las autoridades 
capitalinas buscan 
elementos que sean muy 
sólidos y bien cimentados.

«Lamentablemente en 
este caso, por los tiempos, 
todo lleva un proceso. 
Pasaron dos meses y 
obtuvimos las órdenes 
de aprehensión. Estamos 
procurando que la carpeta 
sea muy sólida, todo va muy 
bien cimentada y por eso ha 
pasado tanto tiempo, pero 
hoy ya tenemos órdenes de 
aprehensión”, explicó.

como causa de muerte 
un hematoma subdural 
generalizado secundario a 
traumatismo facial.

Lo anterior sería 
derivado desde la caída de 
su propia altura. De manera 
preliminar la muerte no tiene 
características delictivas.

Por su parte, ARTICLE 
19 lamentó y condenó la 
desaparición y fallecimiento 
del periodista, defensor de la 
tierra/territorio y estudiante.

Abisaí desapareció el 12 
de febrero y su cuerpo fue 
localizado al día siguiente.

Colaboraba y difundía los 
impactos socioambientales 
causados por el Tunel 
Emisor Oriente a través de 

la elaboración de un Atlas de 
Justicia Ambiental, su canal 
de Youtube El Perromero, 
documentales en redes 
sociales y también en el 
medio Son Politikón_FM. 
La organización exigió a la 
Procuraduría de Hidalgo 
«investigar de manera  
pronta, imparcial y diligente 
aplicando el Protocolo 
Homologado para investigar 
delitos cometidos contra 
la libertad de expresión y 
determinar las causas del 
asesinato».

«También instamos al 
Mecanismo de Protección 
Federal a proteger a las 
personas que colaboran 
con él denunciando estas 
problemáticas y prevenir 
futuras agresiones, 
garantizando entornos seguros 
para poder realizar su labor.»

Pidió a la Comisión 
Ejecutiva de Atención a 
Víctimas (CEAV) brindar 
atención victimal integral a 
las personas cercanas a Abisaí 
y acompañarlas en su proceso 
de exigencia de justicia, verdad 
y memoria. «Urge evitar 
que se sigan desapareciendo 
y asesinando a periodistas y 
activistas en la región», señaló 
en redes sociales.

años de edad y quien deja en 
la orfandad a tres menores de 
edad.

La joven contrajo la 
meningitis en el Hospital 
San Carlos, al ser sometida a 
una cesárea porque su bebé 
tenía el cordón umbilical 
enredado en el cuello.

Tras detectársele 
meningitis Ana Laura fue 
trasladada al Hospital 450 
donde permaneció dos 

semanas en terapia intensiva 
antes de morir.

Derivado de las muertes 
por meningitis 71 niños han 
quedado huérfanos.

Por el caso autoridades 
han detenido a tres presuntos 
implicados, mismos que ya 
fueron vinculados a proceso 
por homicidio doloso por 
omisión, lesiones calificadas 
y homicidio calificado por 
omisión.
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Precio $8.00

Con la imposición de la ceniza se da paso a la Cuaresma 

Preparan el Día Internacional 
de la Lengua Materna

Incrementará el kilo de tortilla 

Toman agencia municipal de Carrizal 

Celebrarán  
el Miércoles de Ceniza 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Au t o r i d a d e s 
Municipales y 
de Educación 

Indígena,  preparan el 
Día Internacional de la 
Lengua Materna, que se va 
a realizar el próximo 21 de 
febrero y se van desarrollar 
diversas actividades que 
van a fortalecer la lengua 
Tutunakú.

Se informó que 
en  esta actividad van a 
participar 400 maestros de 
Educación Indígena y se va 
a desarrollar el acto cívico 
y habrá cantos y poesías en 
lengua Tutunakú, dando un 
mensaje de que  la lengua 
materna está viva y se sigue 
fortaleciendo.

Actualmente  la 
población de Puebla y 
Veracruz, como nación 
Tutunakú, tiene un registro  
de 250 mil hablantes de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

A partir de lunes 20 de 
febrero se incrementa 
el precio del kilo de la 

tortilla, lo que representa un 
duro golpe para la economía 
de las familias papantecas.

La propietaria de un 
negocio de venta de  tortillas, 
Luciana Pérez Cano, 
mencionó que actualmente 
el kilo de tortilla esta en 24 
pesos y para el próximo lunes 
se va a vender en 26 pesos y 
esto se debe al aumento de la 
maseca, la materia prima con 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Continúan los 
problemas en la 
comunidad de 

Carrizal, un grupo de 
personas tomaron la agencia 
municipal,  como medida de 
presión para que  la autoridad 
rural,  Antonia Ramírez Pérez 
sea removida  de su cargo, ya 
que están cansados de los 
abusos y actos de corrupción 
que ha cometido.

Tras los bloqueos que se 
realizaron sobre la carretera 
que comunica a la zona 
de la costa papanteca y de 
no obtener la  respuesta 
esperada, decidieron acudir 
a la agencia municipal y 
tomarla, para evitar que 
Antonia Ramírez atienda 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El párroco de la iglesia 
de Nuestra Señora 
de la Asunción, 

Constantino Rodríguez 
Reyes, informó que el 
próximo miércoles 22 de 
febrero, será la imposición 
de la ceniza y con esto  se 
da paso a la Cuaresma, 

tres años en adelante, pero 
cada año que transcurre va 
disminuyendo el número, 
porque cada familia deja 
de enseñarle a sus hijos su 
lengua materna.

Ante esta situación el  
gobierno federal pretende 
que en cada una de las 
escuelas de Educación 
Indígena desde preescolar 
y primaria se les enseñe  la 
lengua originaria de cada 
región, pero es necesario 
que se refuerce en los 
niveles de secundaria y 
preparatoria, que es donde 
los profesores ya no están 

obligados a enseñarles la 
lengua indígena.

A través de los diversos 
foros educativos  se le ha 
pedido a la Secretaría de 
Educación Pública, que no 
se trunque la enseñanza y 
que se siga enseñando la 
lengua materna y sea en 
todas  las modalidades de 
todos los niveles educativos 
y así contribuir en la 
realización de acciones que 
establece el INALI,  para 
seguir con la revitalización 
de las lenguas indígenas en 
los términos que señala la 
UNESCO.

la que se trabaja.
Informó que con el  

incremento  de la materia 
prima, como productores 
los obliga a subir el costo 
de la tortilla por kilo, “es 

lamentable lo que está 
pasando pero era un hecho 
que tenía que pasar debido a 
que en otros estados el  kilo 
de tortilla se consigue hasta 
en 30 pesos”, agregó.

Refirió que el pasado mes 
de julio se dio el incremento 
de la tortilla y pasaron siete 
meses y otra  vez subieron los 
costos de los insumos y todo 
viene en cascada para los 
productores.

“Sabemos que es un duro 
golpe a la economía de las 
amas de casa, pero como  
productores no podemos 
absorber  los elevados costos 
de la materia prima, es el 
primer incremento de la 
tortilla  en este 2023, pero 
no podemos frenar esta 
situación” expresó Luciana 
Pérez.

desde ese lugar.
Los manifestantes 

señalaron que están en 
desacuerdo que Antonia 
Ramírez siga siendo la 
agente municipal y han 
señalado que, “el pueblo 
pone y el pueblo quita”, 
por lo que colocaron cintas 
de seguridad para evitar 
el ingreso de personas a la 
agencia municipal, además 
realizaron el cambio de 
candado en el portón de la 
agencia.

Cabe mencionar que  el 
lunes pasado se bloqueó la 
carretera que lleva a la costa 
papanteca, donde un grupo 
de personas mostraron su 
inconformidad contra la 
agente municipal, a la cual 
ya no quieren y a toda costa 
piden que se destituya de su 

cargo, ya que ha cometido 
actos de corrupción y abuso 
de autoridad.

Los quejosos señalan que 
la agencia municipal va a 
seguir tomada, con el  fin de 
presionar para que Antonia 
Ramírez renuncie a su cargo, 
ya que están cansados de la 
serie de arbitrariedades que 
ha cometido desde que es 
autoridad rural.

Mientras tanto, la agente 
municipal ha decidido 
brindar la atención y servicio 
desde su casa.

Dejando en claro que 
hasta el momento no ha sido 
notificada  por la autoridad 
correspondiente que debe 
dejar su cargo, mientras que 
otra cosa pase, seguirá siendo 
la agente municipal legítima 
de Carrizal.

periodo de cuarenta días 
de preparación espiritual  
previo a la Semana Santa.

Apuntó que el significado 
del miércoles de ceniza, es 
reconocer lo pasajero del 
ser humano, donde se da 
uno cuenta de lo frágil que 
uno es y al mismo tiempo 
la grandeza que uno tiene, 
donde la persona fue creada 
a imagen y semejanza de 

Dios.
Destacó que colocación 

de la ceniza se estará llevando 
a cabo dentro de las misas 
que se tienen programadas 
en los horarios de 08:00 de 
la mañana, al 12:00 del día, 
6:00  y 8:00 de la noche.

Comentó  que en las 
capillas de las comunidades 
se va a imponer la ceniza,  
un ministro irá a colocar 

la ceniza, en el reclusorio 
también se va a realizar a las 
10:00 de la mañana.

Así mismo explicó que 
para el 02 de abril se va a 
celebrar el domingo de 
Ramos, para el 6,7,8 de abril, 
es el triduo Pascual, (lo que se 
conoce como Jueves, Viernes 
y Sábado Santo) y para el 09 
de abril es el domingo de 
Resurrección.
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Como nuevo DT de Cruz Azul 

AGENCIAS   
Ciudad de México 

AGENCIAS                            
Pachuca, Hidalgo  

En semana de jornada 
doble, los Tuzos del 
Pachuca visitaron 

a Mazatlán para el duelo 
correspondiente a la jornada 
7 del Clausura 2023, en el 
papel el partido que hubiera 
parecido un duelo de David 
contra Goliat, resultó ser 
equilibrado, por lo que 
Pachuca tuvo que hacer gala 
de su estilo de juego.

Los cañoneros 
arrancaron con ímpetu, 
lamentablemente para su 
causa, no pudieron mantener 
el ritmo, pero lograron 
complicar las llegadas de los 
Tuzos hasta el minuto 34 
cuando “La Chofis” López, 
puso una asistencia para el 
canterano Kevin Álvarez 
quien abrió el marcador 
cruzando un disparo que el 
arquero Vikonis no pudo 
contener.

El empate para Mazatlán 
se dio al minuto 49 con 
el primer gol en primera 
división de Andrés Montaño, 
luego de un rebote provocado 
por Oscar Ustari quien se 
encontraba adelantado y 
fue clareado por el jugador 
cañonero.

La respuesta del equipo 
campeón de la Liga MX llegó 
al 52 con un remate de media 
distancia de Kevin Álvarez 

La elección del nuevo entrenador de Cruz Azul vive 
horas definitivas. Luego de una semana de varias 
entrevistas, la directiva tendría dos opciones muy 

claras: Hugo Sánchez y Antonio Mohamed. Dejando ya 
muy atrás las propuestas de Ricardo Ferretti, José Manuel 
de la Torre, Juan Francisco Palencia y Jaime Lozano, 
quienes también estuvieron contemplados.

Y sí, al final todo queda entre el Pentapichichi y el 
Turco, quienes cumplen con algunos requisitos que busca 
la directiva celeste, como el liderazgo en el vestidor, un 
currículo exitoso y la intención de proyectar a la cantera 
cruzazulina. Lo único que falta es que Víctor Manuel 
Velázquez, presidente del Consejo de Administración de 
la Cooperativa y quien ha realizado las entrevistas con los 
candidatos, tome una decisión definitiva.

De estos dos candidatos, Hugo Sánchez lleva una ligera 
ventaja por lo que representa también a nivel mediático. 
Más allá de lo que pueda aportar en el vestidor, el Penta es 
un personaje que captura la atención y que presume de un 
gran liderazgo. Esas cualidades le ayudaron a conquistar 
un bicampeonato de Liga con Pumas en 2014, así como 
asumir la dirección técnica de la selección mexicana 
en 2006, y de tener una breve experiencia en LaLiga de 
España con el Almería.

Y sí, es la personalidad de Hugo su principal atributo 
frente al hecho de que desde hace más de una década no 
dirige a un equipo profesional. Su carrera en los banquillos 
se frenó en 2012 cuando fue cesado del Pachuca, equipo en 
el que intentó sin éxito relanzar su carrera como técnico. 
Antes, como se ha mencionado, tuvo una época gloriosa 
con Pumas que le abrió las puertas de la Selección, a la 

que dirigió en una Copa Oro y Copa América, pero cuyo 
fracaso en el Preolímpico de 2008 provocó su salida.

El interés de Cruz Azul no es nuevo. A finales de 2020, 
cuando se dio la salida de Robert Dante Siboldi, Hugo 
fue una opción muy fuerte para llegar al equipo, al grado 
que ya tenía un arreglo verbal, pero todo se frenó por las 
cuestiones económicas. En su lugar llegó Juan Reynoso, 
quien logró romper la sequía de 23 años sin título y le dio 
la novena estrella al club.

Si por títulos fuera, La Máquina optaría -sin dudarlo- 
por Antonio Mohamed. Y es que justo en el año que dejó 
de dirigir Hugo Sánchez, el Turco comenzó a labrar su 
trayectoria en los banquillos con títulos. En 2012 logró 
su primera Liga Mx con Tijuana, dos años después repitió 
con América y en 2019 logró una tercera con Monterrey. 
Además, también en este lapso ganó dos Copas Mx y el año 
pasado conquistó con el Atlético Mineiro la Supercopa de 
Brasil.

Mohamed tiene credenciales de sobra, al grado que 
también estuvo entre los entrenadores entrevistados para 
dirigir a la Selección Mexicana, y es justo este cartel que 
aún posee lo que hace que sea un técnico cotizado, con un 
salario alto que puede ser el principal impedimento para 
su aterrizaje en la Noria.

Y sí, al igual que Hugo, Mohamed también ya tiene su 
historia con una llegada fallida a Cruz Azul. Su caso fue en 
2019, luego del despido de Pedro Caixinha, cuando Ricardo 
Peláez ya lo tenía apalabrado para tomar al equipo; sin 
embargo, el regreso inesperado de Víctor Garcés y Alfredo 
Álvarez tiraron esta posibilidad y provocaron la renuncia 
del entonces director deportivo.

Logra vencer al Mazatlán 3 a 2

Pachuca 
sorprende 
de visita 

Neymar podría ser nuevo 
jugador del Chelsea

de primera intención para 
marcar su primer doblete en 
el futbol mexicano y poner 
en ventaja a los Tuzos.

Rubén Omar Romano 
se jugó un cuarto cambio 
dándole el ingreso a Marco 
Fabián por Andrés Montaño.

Ya con la ventaja Pachuca 
trato de mantener el balón 
lejos de su área y al 71 Erick 
Sánchez colocaría el tercer 
gol para los blanquiazules 
con un disparo de media 
distancia.

Respecto a los cambios 
para los tuzos, se dieron 
al minuto 73 y 74 con las 
salidas de Roberto de la Rosa 
y Erick López para que Ilian 
Hernández y Luis Ángel 
Calzadilla tuvieran minutos 
de juego.

Pese a que la diferencia de 
dos goles parecía definitiva, 
al minuto 84 Mazatlán 
acortó distancia con un gol de 
Marco Fabián luego de que el 
abanderado diera por bueno 
el disparo con de zurda, el 
cual alcanzó a detenido por 
Oscar Ustari, sin embargo, 
el arquero hizo la atajada 
dentro de su portería.

Con este resultado 
Pachuca se coloca en la 
segunda posición general 
con 16 unidades, el próximo 
domingo recibe a los diablos 
rojos del Toluca en punto de 
las 21:05 horas en el Estadio 
Hidalgo.

¿Hugo Sánchez 
o Antonio 

Mohamed?

AGENCIAS                                         
Barcelona, España  

Neymar llegó al PSG 
como la figura del 
momento y el fichaje 

más caro de toda la historia. El 
equipo parisino desembolsó 
222 millones de euros para 
adquirir los servicios del astro 
brasileño que llegaba a París 
con la consigna de conseguir 
un balón de oro, algo que 
todavía no pasa.

Según Le Parisien, un 
periódico de París, el dueño 
del Chelsea Todd Boehly y el 

presidente del PSG Nasser al 
Khelaifi, se reunieron en la 
ciudad francesa para conversar 
acerca de una posible 
transferencia de Neymar.

Esta no es la primera 
ocasión que el carioca suena 
para llegar a la ciudad de 
Londres y jugar con los Blues, 
hace un año, en 2022, cuando 
Thomas Tuchel era director 
técnico del equipo inglés había 
rumores sobre una posible 
llegada de Neymar al Chelsea 
para reencontrarse con el 
alemán que lo dirigió en el 
PSG.

La escuadra francesa ya 
ha estado pensando en dejar 
ir al brasileño que sigue sin 
demostrar esa versión de él 
que se veía en el Barcelona; 
es por eso por lo que esta 
transferencia podría hacerse 
realidad. Hace unos días 
Neymar cumplió 31 años, 
tiene contrato hasta junio 
de 2027 y su salario es de 30 
millones de euros, pero ya no 
parece ser el consentido de al 
Khelaifi.

El Chelsea planea enviar 
una oferta de 60 millones 
de euros para poder tener al 

brasileño entre sus filas y no 
tendrían problema por pagarle 
lo que gana. Este mismo medio 
ha dicho que el PSG estaría 
dispuesto a dejarlo ir como 
jugador libre, pero los ingleses 
quieren hacerse de él lo más 
temprano posible.

Neymar ha tenido 
temporadas muy irregulares 
y esa sería una de las razones 
por las cuales el Paris 
Saint Germain ha querido 
desprenderse de él porque 
no ha logrado cumplir las 
expectativas que ellos tenían 
cuando lo compraron.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Con un empate 1-1 
el Deportivo Doña 
Paz y las Chiks 

Independencia terminarían 
por dividir puntos en esta 
jornada del futbol de la 
liga femenil universitaria 
superación Poza Rica, 
llevándose a la bolsa el punto 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

A pesar de que se 
había programado 
el compromiso 

correspondiente a la jornada 
19 de la Liga TDP MX como 
local en el estadio Heriberto 
Jara Corona, la escuadra de 
los Petroleros de Poza Rica no 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Tras empatar sin goles 
en el tiempo regular, 
el conjunto de los 

Amigos 27 de Septiembre 
termino por imponerse 
en la definición de la gran 
final del torneo de fútbol 
de veteranos legendarios 
60 y más desde el manchón 
penal 3-1 ante el cuadro 
de Anáhuac FC. Esta gran 
final se llevaría a cabo en 
el campo deportivo Miguel 
Alemán de 52, siendo este 
el escenario ideal para la 
práctica del futbol gracias 
a la gran cantidad de 
aficionados que se dieron 
cita en las inmediaciones 
de este terreno de juego de 
la colonia Independencia de 
Poza Rica.

Anáhuac FC empujó 
al frente en los primeros 
minutos del partido, pero el 
cuadro de los Amigos 27 de 
Septiembre terminaría por 
ser el cuadro que dominaría 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Se llevó a cabo la 
primera de una serie  
de videoconferencias 

para padres de niños 
deportistas así como 
entrenadores de los mismos, 
mismas que son coordinadas 
por el Consejo Consultivo 
del Deporte, quienes 
estuvieron presentes la 
noche del pasado miércoles 
en conocido café del centro 
de la ciudad.

Cabe hacer mención, 
que estas videoconferencias 
buscarán cambiar el modo 

en este duelo a pesar de los 
buenos chispazos al frente 
que tuvieron sus rivales a lo 
largo del tiempo regular.

Ambos cuadros se fueron 
sin goles en el partido, por 
lo cual, el título de campeón 
se definió desde el manchón 

penal, en el cual, el arquero 
de la 27 de Septiembre se 
vestiría de héroe al atajar tres 
penales y anotar uno para su 
equipo, al final se llevaría 
a cabo la premiación de 
este torneo comandado por 
Alfredo López, mismo que 

acompañado por su directiva 
e invitados especiales 
entre los que destaco Javier 
Romero regidor del H. 
Ayuntamiento, llevarían a 
cabo la premiación tanto 
del subcampeón, campeón y 
campeones de goleo.

de entrenamiento con la 
psicología deportiva de 
cara a los entrenamientos 
que deben de llevar los 
pequeños en cualquier 
disciplina deportiva, para 
poder implementar este 
modelo en los diferentes 
entrenamientos.

Integrantes del Consejo 
Consultivo quienes han 
llevado a cabo modelos  
de entrenamientos basados 
con este sistema, dieron 
a conocer algunos puntos 
de vista con los presentes,  
José Luis Malibrán 
integrante del CCD al  
igual que Salvador 

Hernández brindarían 
puntos de vista interesantes 
para cada uno de los 
participantes.

Federico Contreras 
titular del Consejo 
Consultivo del Deporte 
apunto que esta serie de 
conferencias podría pasar 
del actual punto de reunión 
al auditorio municipal del 
Ayuntamiento, todo esto 
si el número de personas 
interesadas es mayor a la 
esperada, ya que también 
se estará entregando 
reconocimientos con valor 
curricular avalados por el 
CCD.

extra las chicas de Doña Paz 
en los tiros penales.

Ambos cuadros 
comenzaron con todo 
buscando el gol en el terreno 
de juego, por lo cual, los 
aficionados asistentes 
pudieron observar un 
partido muy abierto con 
excelentes jugadas por 
todos los sectores del campo 
deportivo el Chote en la 

colonia Camacho de Poza 
Rica.

Estos conjuntos 
militantes en la 2aB1 de 
esta liga deportiva, darían 
un gran partido buscando 
siempre el gol, mismo que 
llegaría en primera instancia 
a favor de las visitantes, 
quienes anotaron con gol 
de Denisse Vargas la cual 
puso el 0-1 en los números. 

Para el complemento, el 
Deportivo Doña Paz fue más 
ofensivo desde los primeros 
minutos, tras darse algunos 
movimientos en su cuadro y 
terminando por anotar con 
Itzel Rivera el empate 1-1, 
con este marcador ambos 
cuadros se llevaron un punto, 
mientras que en los tiros 
penales seria Doña Paz quien 
se quedó con un punto extra.

tendrá actividad la tarde de 
este viernes al reprogramarse 
este compromiso ante el 
Atlético Huejutla.

Todo esto debido a 
situaciones extra cancha, 
por lo cual, de acuerdo a los 
directivos de ambos equipos, 
se estará reprogramando 
este encuentro pactado en la 
temporada 2022-2023 de la 

liga TDP MX a la brevedad 
para no afectar a ambos 
cuadros en su suma de 
puntos.

COPA CONECTA
Dentro de la Copa 

Conecta 2023, se estará 
recibiendo la visita de 
visores de la FMF para 
observar las condiciones del 
terreno de juego del estadio 

Heriberto Jara Corona tras 
la solicitud del cuadro de los 
Tuzos del Pachuca, quienes 
visitaran este estadio en 
la fase tres de esta copa, 
quienes buscarán llevarse el 
encuentro a las instalaciones 
de la Universidad del Futbol, 
partido programado para 
el próximo martes 21 de 
febrero.
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Danny Trejo se 
declara en bancarrota 

 

Eugenio Derbez 
lamenta la muerte de 

la actriz Raquel Welch

AGENCIAS  
Estados Unidos 

Danny Trejo, actor 
que es uno de los 
más conocidos en 

Hollywood y ganó mayor 
popularidad al interpretar 
al personaje Machete, 
recientemente habló sobre 
sus problemas financieros y 
declaró que se encuentra en 
bancarrota por una deuda 
de dos millones de dólares, 
es decir, aproximadamente 
37 millones de pesos.

El actor reveló que tiene 
una deuda con el fisco 
debido a que por varios años 
realizó un error al momento 
de deducir sus impuestos 
y ahora se encuentra en 

AGENCIAS  
Ciudad de México

La actriz 
e s t a d o u n i d e n s e 
Raquel Welch, 

recordada por filmes como 
"One Million Years B.C." 
y por ser un icono sexual 
de la década de los 60 y 
70, falleció este miércoles 
a los 82 años tras una 
enfermedad. 

La familia de Welch 
confirmó el deceso al 
portal de las celebridades 
TMZ y aseguró que la 
muerte se dio después de 
que la actriz sufriera "una 
breve enfermedad" de 
la que no se dieron más 
detalles. 

Tras su muerte, varios 
artistas se pronunciaron 
al respecto, entre ellos 
Eugenio Derbez, con 
quien participo en ‘Cómo 
ser un Latin Lover’, en el 
2017, siendo este su último 
proyecto.

“Qué tristeza enterarme 
el día de hoy de la partida 
de Raquel Welch”, escribió 
Eugenio en su cuenta de 
Instagram, junto a un par de 
fotografías que compartió, 
en las que aparecen él y 
Raquel durante la época en 
que actuaron juntos en la 
película Cómo ser un latin 
lover.

“Fue una mujer 

que conquistó todo y nos 
conquistó a todos”, añadió 
Eugenio, dejando en claro que, 
más allá de ser una modelo 

y símbolo sexual de belleza 
espectacular, Raquel fue una 
pieza clave en la industria 
del cine en Hollywood y 

construyó una carrera sólida 
que la mantuvo siempre 
activa durante seis décadas.

 “Tuve el privilegio de 

trabajar con ella en la que 
fuera su última película: 
Cómo ser un latin lover”, 
puntualizó el también actor 

bancarrota, pero para 
fortuna de Danny Trejo, 
esto no afecta a sus negocios.

Hay que recordar que 
el famoso tiene un sello 
discográfico, cafeterías, 
tienda de donas y su puesto 
llamado Trejo´s Tacos.

Danny Trejo señaló 
que todos los negocios 
que tiene son propiedad 
de algunas corporaciones 
y LLC, por lo que los 
problemas financieros que 
afronta en este momento 
no están relacionados con 
la productividad de sus 
empresas.

El actor también señaló 
que espera que su deuda  
con el Fisco termine en 
2024, ya que espera que 

dentro de un año pueda 
pagar lo que debe.

Hasta ahora Danny 
Trejo no ha dado más 
detalles sobre cómo es que 
se percató del error que 
estaba cometiendo y la 
deuda millonaria que ahora 
debe pagar y que lo ha hecho 
declararse en bancarrota.

La noticia se da en 
medio de la transmisión 
de la serie Mi Vida, que 
se proyecta en Canela TV. 
En esta producción varios 
famosos narran su historia 
por medio de fotografías 
y diversos videos. En el 
próximo capítulo será el 
turno de Danny Trejo de 
narrar cómo fue que ahora 
es un actor reconocido.

de la serie Acapulco y de 
la multipremiada película 
de CODA: Señales del 
corazón.
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Junto a Meryl Streep y Tobey Maguire 

Bruce Willis es diagnosticado 
con demencia frontotemporal
AGENCIAS 
Estados Unidos

Bruce Willis, reconocido 
actor estadunidense, 
retirado de las pantallas 

desde hace casi un año por 
problemas de salud, fue 
diagnosticado con demencia 
frontotemporal, informó 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Eiza González no deja 
de sumar proyectos 
en Hollywood. El 

más reciente de ellos es 
Extrapolations, una serie 
antológica que promete ser 
uno de los grandes estrenos 
del 2023, sobre todo porque 
reúne a grandes figuras del 
séptimo arte como Meryl 
Streep, Marion Cotillard, 
Forest Whitaker y Tobey 
Maguire. 

Apple TV presentó 
esta semana un primer 
impresionante tráiler de 
su nueva producción. En 
las imágenes se observa  
el contexto futurista y  
poco esperanzador en 
el que se sitúa la serie, 
dirigida por Scott Z. Burns 
(guionista de Efectos 
secundarios y Contagio).

Extrapolations es una 
serie que traslada al público 
a un futuro cercano en 
el que los humanos ya no 
luchan contra la crisis 
ambiental sino que se 
enfrentan a vivir bajo las 
consecuencias de ésta.

En los primeros 
segundo se observa a 
Eiza González sentada a 
una mesa charlando con 

Eiza González 
protagoniza serie 
'Extrapolations' 

Marion Cotillard y Tobey 
Maguire sobre la historia 
humana, "una historia de una 
terrible catástrofe tras otra".

Extrapolations, la nueva 
serie de Eiza González con 
Meryl Streep (Instagram).

filter-toggleampliar
Y es que ante un panorama 

desolador en el que se sitúa la 
trama, al personaje de Eiza 
González no le queda más que 
desear estar en un planeta 
diferente.

"Por una vez, me 
encantaría despertar 
mágicamente en un mundo 
mejor", se le escucha decir a la 
actriz en el tráiler de casi tres 
minutos. 

De qué trata 
'Extrapolations', la nueva serie 
de Eiza González

La serie consta de ocho 
episodios entretejidos que 
abordan diferentes historias 
de amor, fe, familia, la  
amistad y el trabajo. De 
acuerdo con la sinopsis, 
la producción muestra 
un futuro "cercano donde 
los efectos desastrosos del 
cambio climático se han 
integrado en nuestra vida 
cotidiana". 

A lo largo de la trama los 
protagonistas "explorarán 
las decisiones íntimas que 
cambian la vida, y que se 

deben tomar cuando el 
planeta está cambiando más 
rápido que la población". 

Además de lo ya 
mencionados, el elenco lo 
completan Sienna Miller, Kit 

Harington, Edward Norton, 
Diane Lane, Gemma Chan, 
David Schwimmer, Keri 
Russell, Michael Gandolfini, 
Murray Bartlett y Judd 
Hirsch.

Cuándo y dónde ver la 
serie 'Extrapolations'

La serie se estrenará 
en Apple TV+ el próximo 
viernes 17 de marzo, ese 
día desembarcarán los 

primeros tres capítulos 
y, posteriormente, cada 
viernes llegará uno nuevo 
hasta el 21 de abril cuando 
desembarque el último 
episodio.

afecta el comportamiento, la 
personalidad y las conductas 
relacionadas a la memoria.

Se desconocen qué la causa, 
pero dicho padecimiento 
produce “sustancias 
anormales (llamadas nudos 
neurofibrilares, cuerpos 
de Pick, células de Pick, y 
proteína tau) dentro de las 
neuronas en las áreas dañadas 
del cerebro“, describe el 
portal de la Biblioteca 
Nacional de Medicina de 
EU. En algunos casos, la 
demencia frontotemporal se 
puede transmitir de padres a 
hijos.

Sin embargo, su 
diagnóstico es poco común y 
suele afectar a personas entre 
los 40 y 60 años.

Bruce Willis se retiró por 
padecer afasia

El actor norteamericano 
Bruce Willis, uno de los 
iconos más importantes del 
cine de la época de los 80's y 
90's, anunció el año pasado 
su retiro de la actuación por 
motivos de salud, informó la 
familia del protagonista de la 
saga Duro de Matar o cintas 
como Armagedón.

En un comunicado 
emitido por Demi Moore 
en su cuenta oficial de 
Instagram, se dio a conocer 
que el actor Bruce Willis 
estuvo lidiando con 

problemas de salud y que le 
habían diagnosticado afasia, 
por lo que decidió dejar la 
actuación.

“A los increíbles 
seguidores de Bruce, como 
familia, queremos compartir 
que nuestro amado Bruce 
ha estado experimentando 
algunos problemas de 
salud y recientemente se le 
diagnosticó afasia, que está 
afectando sus habilidades 
cognitivas”, decía el 
comunicado.

Se supo durante 2022 
que sus seres queridos 
pedían un milagro para que 
Bruce Willis tuviera más 
momentos de dicha y alegría 
antes de que la enfermedad le 
provocara daños más graves.

“Hay días en los que ven 
destellos del viejo Bruce, 
pero son breves, parece que 
se está alejando cada vez 
más de ellos, y eso les rompe 
el corazón. Las chicas (sus 
hijas) no pueden imaginar la 
Navidad sin Bruce, ha sido 
doloroso verlo deteriorarse”, 
expresó una fuente cercana 
al actor que habló para 
RadarOnline.

La afasia es una 
enfermedad cognitiva que 
afecta el lenguaje y puede 
causar la perdida de la 
capacidad de expresar y 
comprender el habla.

este jueves su familia en un 
comunicado.

"Desde que anunciamos 
que Bruce había sido 
diagnosticado con afasia 
en la primavera de 2022, su 
condición ha progresado 
y ahora tenemos un 
diagnóstico más específico: 
demencia frontotemporal", 

detalló el comunicado 
firmado por la familia del 
actor de acción de 67 años.

¿Qué es la demencia 
frontotemporal?

La demencia 
frontotemporal (DFT) que 
padece Bruce Willis consiste 
en un grupo de demencias que 
nacen como “consecuencia de 

trastornos hereditarios o que 
causan la degeneración del 
lóbulo frontal y a veces del 
lóbulo temporal del cerebro 
y ocurren por razones hasta 
ahora desconocidas”, explica 
el manual médico MSD.

Según el sitio web 
especializado en medicina, 
este tipo de enfermedad 



 
 

Camión torton se vuelca en 
la autopista Xalapa-Perote

Hallan auto de 
sexagenaria 

desaparecida 
en Xalapa

Fallece policía 
ministerial en 

enfrentamiento 

En la localidad Paso del Toro 
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ARTURO ESPINOZA 
Tlacolulan, Veracruz   

Un herido y daños 
m a t e r i a l e s 
cuantiosos fueron el 

saldo de la volcadura de un 
camión que transportaba 
abarrotes en la autopista 
Xalapa-Perote, a la altura 
de la localidad El Fresno, 
municipio de Tlacolulan.

El accidente se registró 
al mediodía de este jueves, 
cuando automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
autopista se percataron que 
un pesado vehículo se había 
volcado.

ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz 

El automóvil 
presuntamente de 
una sexagenaria 

desaparecida, habría 
sido encontrado en la 
colonia Dolores Hidalgo,  
municipio de Xalapa; 
mismo que ya habría sido 
asegurado por el Ministerio 
Público.

El hallazgo se registró 

ARTURO ESPINOZA  
Veracruz, Veracruz

La Fiscalía General 
del Estado informa 
que, derivado de 

actos de investigación, 
en seguimiento a una 
denuncia por una 

privación de la libertad, se 
implementó un operativo 
en la localidad Paso del  
Toro, perteneciente al 
municipio de Medellín de 
Bravo, en donde los elementos 
de la Policía Ministerial 
adscritos al caso fueron 
agredidos con arma de  

fuego por los presuntos 
responsables.

Como resultado de esta 
agresión, lamentablemente 
un elemento falleció en el 
cumplimiento de su deber 
y uno más se encuentra 
lesionado, fuera de peligro.

Con la colaboración de 

la Secretaría de Seguridad 
Pública, se encuentran 
detenidos por estos hechos dos 
hombres y una mujer.

Se inició la carpeta de 
investigación respectiva, en la 
que la trilogía investigadora 
realiza las diligencias 
correspondientes. 

al mediodía de este jueves, 
cuando elementos de la 
Policía Estatal habrían 
encontrado un automóvil 
Nissan, tipo Versa, placas 
de circulación YFV702A, 
sobre la calle Zacapoaxtla, 
de la citada colonia.

Extraoficialmente se 
manejó la versión que 
este vehículo es propiedad 
de una mujer de nombre 
Sara Hilda Olarte, de 60 
años de edad, quien está 

desaparecida desde el 
pasado día 12 de febrero.

Hasta el momento se 
desconoce el paradero 
de la mujer, de la cual ya 
existe una ficha elaborada 
por la Comisión Estatal de 
Búsqueda.

La unidad habría sido 
asegurada por el personal 
del Ministerio Público, 
quien ya se encuentra 
ahondando en las 
investigaciones pertinentes.

Los testigos pidieron 
apoyo al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el auxilio a 
elementos de la Fuerza Civil 
y Guardia Nacional División 
Carreteras.

En el lugar fue 
encontrado un tractocamión 
tipo torton, color amarillo, el 
cual al entrar a una curva su 
conductor perdió el control 
para después volcarse sobre 
su costado izquierdo.

Pobladores de la zona 
rapiñaron parte de la 
mercancía.

El chofer de la unidad 
resultó con algunas lesiones, 

mientras que la Guardia 
Nacional División Carretera 

se haría cargo de la unidad 
accidentada.
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Editorial

Hermanos roban 
oso de peluche

Intentan ejecutar empleado en Acayucan

En Tlalixcoyan 

Sus padres lo devuelven y los entregan a las autoridades

Captura Policía Estatal a un 
hombre y dos mujeres con 122 
dosis de cristal en Coxquihui

REDACCIÓN NORESTE 
Coxquihui, Veracruz 

En el marco de la 
estrategia Cero 
Impunidad, efectivos 

ALEJANDRO ÁVILA 
Tlalixcoyan, Veracruz

Gran revuelo ha 
causado en redes 
sociales la acción 

tomada por unos padres en 
el municipio de Tlalixcoyan, 
quienes al enterarse de que 
sus hijos fueron los actores 
principales de un atraco, 
devolvieron lo hurtado y los 
pusieron a disposición de las 
autoridades.

ARTURO ESPINOZA 
Acayucan, Veracruz 

El empleado de 
una tienda de 
venta de cámaras 

de videovigilancia fue 
gravemente herido a balazos 
en la colonia centro del 
municipio de Acayucan.

El hecho se registró 

de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), 
a través de Policía Estatal 
capturaron a un hombre y 
dos mujeres por presuntos 
delitos contra la salud y les 

aseguraron 122 dosis de 
cristal en Coxquihui.

Personal de SSP 
realizaba recorridos en 
la carretera Ramal – 
Zozocolco de la localidad 

Arenal en Coxquihui, 
cuando vieron a tres 
personas comportándose de 
forma agresiva.

Para verificare la 
información, elementos 

estatales les marcaron el 
alto a Ramón “N”, Jeymi 
“N” y Teodora “N” y al 
realizarle una revisión 
a sus pertenencias les 
encontraron 122 dosis de 

la droga conocida como 
cristal.

Los tres detenidos 
quedaron a disposición de la 
autoridad correspondiente, 
para los trámites de ley.

El pasado 13 de febrero  
se dio a conocer en un  
medio de comunicación 
local, un video de las 
cámaras de seguridad de la 
Papelería Andrade, ubicada 
en la avenida Constitución 
de la localidad de Piedras 
Negras.

En él se aprecia como 
un joven, abordó una 
motocicleta, analiza el actuar 
de los empleados y después 
se aleja; minutos después, 

otro muchacho se acerca, 
jala un oso de peluche y da 
la vuelta a la esquina para 
subir a una motocicleta y a 
huir del lugar con el botín.

Este acto causó gran 
indignación entre los 
pobladores de Piedras 
Negras quiénes lamentaron 
el actuar de los muchachos y 
cuestionaron sus valores.

Este miércoles 15 de 
febrero se dio a conocer que 
los padres de los dos ladrones 

acudieron a la Papelería 
Andrade, devolvieron el 
muñeco, lo pagaron, y además 
pusieron a disposición de las 
autoridades policiales a los 
infractores.

Los nombres de los 
ladrones no fueron 
revelados, sin embargo, en 
redes sociales fue aplaudida 
la acción de los padres, 
de quiénes resaltaron 
su integridad y calidad 
humana.

la mañana de este jueves, 
cuando sujetos con armas 
de fuego llegaron hasta una 
tienda ubicada sobre la calle 
Porfirio Díaz.

En el lugar los agresores 
dispararon varias veces en 
contra de un empleado que 
estaba intentando abrir un 
local dedicado a la venta de 
cámaras de video vigilancia.

Tras el ataque los 
responsables huyeron, por lo 
testigos pidieron auxilio el 
número de emergencias 911.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Estatal y personal 
paramédico de Protección 
Civil.

Los socorristas 
atendieron al agraviado, 

quien fue trasladado al 
hospital regional Oluta-

Acayucan, donde su estado 
de salud fue reportado como 

grave; nada se supo de los 
responsables.
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REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz   

Elementos de la 
Policía Estatal esta 
tarde aseguraron al 

conductor de una camioneta 
Chevrolet Silverado de 
modelo reciente el cual no 
portaba la documentación 
necesaria y presuntamente 
cuenta con reporte de robo.

Esta detención se  
registró al filo del mediodía 
sobre la carretera Poza 
Rica-Cazones a la altura del  
CRIT.

Con la ayuda de una 
grúa la camioneta también 
fue asegurada y llevada a un 
corralón en espera de que 
el propietario acredite la 
unidad.

Cabe mencionar que 
los oficiales al indicarle 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz   

Motociclista que 
viajaba a exceso de 
velocidad sobre el 

libramiento Adolfo López 
Mateos de esta localidad 
chocó contra una luminaria 
y se provocó una herida en la 
cabeza así como una fractura 
en la pierna derecha.

Estos hechos se 
registraron, la madrugada de 
este jueves, en el libramiento 
mencionado a la altura de 
la calle Leopoldo Prianti, 
del Infonavit Petropolis, de 
esta localidad, informaron 
fuentes de la Dirección de 
Tránsito Municipal.

El Lesionado responde 
al nombre de Juan Antonio 
H.H., de 38 años, con 
domicilio en la colonia La 
Toribio, de esta localidad, 
dicho sujeto resultó con un 
fuerte golpe en la cabeza y una 
fractura en la pierna derecha, 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz   

La Unidad Especializada 
en Combate al Secuestro 
logró sentencia 

condenatoria de 50 años de 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz   

Gracias a las acciones 
preventivas que 
realiza la Secretaría 

de Seguridad Pública (SSP), a 
través de Policía Estatal fue 
aprehendida una persona 
por presunta portación 
ilegal de arma de fuego en el 
municipio de Papantla.

Elementos estatales 
realizaban patrullajes 
en la carretera Poza Rica 
– Cazones de Papantla, 
cuando detectaron a un 
individuo alterando el 
orden público. 

De inmediato le 
marcaron el alto a 
Placido “N” y al realizarle  
una revisión a sus 
pertenencias le encontraron 
un arma de fuego corta, 
dos cargadores y cartuchos 
útiles, además de una 

Viernes 17.02.2023

Herido en accidente de moto

Aseguran camioneta 
de dudosa procedencia

Sentenciado a 50 
años de prisión por 

el delito de secuestro

Interviene 
Policía 

Estatal a 
generador 

de violencia 
en Papantla

por lo que tuvo que ser 
auxiliado por paramédicos 
del centro de atención 
médica Delta y canalizado al 
Hospital Emilio Alcázar para 
su atención médica.

Dicho sujeto manejaba 
una motocicleta marca 
Italika tipo FT250, color 

al conductor que sería 
arrestado se puso agresivo 

con los guardianes del orden 
y los comenzó a golpear por 

lo que fue sometido y llevado 
a las celdas preventivas.

rojo con negro, sin placas de 
circulación, y tras perder el 
control se estrelló con un 
poste de alumbrado público.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento y enviaron el 
vehículo al corralón para los 
trámites correspondientes.

prisión en contra de Eugenio 
“N” por el delito de secuestro.

Los hechos ocurrieron 
el 25 de abril del 2018 en la 
avenida General Alejandro 
Vega de la zona centro de 
Papantla cuando la víctima 

J.D.J.C.B., fue privado de su 
libertad, sin embargo el 29 
de abril del 2018 fue liberada 
por un operativo policial 
implementado por personal 
de UECS, dentro del Juicio 
02/2020.

camioneta Toyota, 
placas HRC-438-A.

El sujeto quedo a 
disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites de ley.
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Sólo daños deja choque 
entre taxi y motociclista 

Conato de incendio en una casa

Detiene Policía Estatal 
a sujeto que manejaba 

motocicleta robada

Detiene Fuerza Civil a 
sujeto por presuntos 

delitos contra la salud

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un aparatoso accidente 
entre un automóvil 
de alquiler y una 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un conato de incendio 
en la parte alta de un 
domicilio ocasionó la 

movilización de elementos 
de bomberos y de personal 
de Protección Civil, pero no 
fue necesaria la intervención 
debido a que el dueño 
junto con vecinos lograron 
controlar el siniestro.

Estos hechos se registraron 
en la avenida Insurgentes 
esquina con la calle Rafael 
Murillo Vidal, de la Colonia 
el Esfuerzo, de esta localidad 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz   

Una persona fue detenida 
por efectivos de la 
Secretaría de Seguridad 

Pública (SSP), a través de 
Policía Estatal en posesión de 
una motocicleta con reporte 
de robo y el NIV alterado 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz   

La Secretaría de 
Seguridad Pública 
(SSP), a través de 

Policía Estatal aprehendió a 
una persona por presuntos 
delitos contra la salud en 

motocicleta deja como saldo 
únicamente daños materiales.

Este percance se 
registró en la avenida 16 de 
septiembre, esquina con la 
calle Crispín Bautista, de 

la colonia Anáhuac, de esta 
localidad informaron fuentes 
de Tránsito Municipal.

En el lugar un automóvil 
de alquiler, marca Nissan tipo 
Tsuru, colores oficiales, con 
número económico 1398, 

sin placas de circulación, 
conducido por Juan Alfredo 
C.R., y una motocicleta marca 
Vento CX150, color blanco, 
sin placas de circulación.

Según se informó el 
conductor del taxi es quién 

resultó como presunto 
responsable del percance al 
no hacer total al llegar al cruce 
de las vías mencionadas y por 
fortuna no hubo lesionados.

Finalmente los 
participantes no quisieron 

que elementos de Tránsito 
Municipal tomaran 
conocimiento y pudieran 
intervenir debido a que 
argumentaron haber llegado 
a un acuerdo para el pago de 
los daños ocasionados.

informaron fuentes de la 
Policía Municipal y Marina.

En el lugar se pudo conocer 
que el fuego se originó en la 
parte alta de un inmueble de 
tres pisos, pero por fortuna 
la emergencia pudo ser 
controlada.

El propietario del lugar 
de nombre Diego M.A., de 
ocupación profesor, declaró 
los uniformados que el fuego 
se originó aparentemente por 
un cortocircuito, pero que 
con apoyo de los vecinos logró 
controlar el fuego antes de 
que este se propagara a toda la 
vivienda.

en el municipio de Álamo 
Temapache.

Los hechos ocurrieron 
cuando los elementos realizaban 
recorridos de prevención en la 
carretera Álamo – Tantoyuca 
de la colonia Pueblo Nuevo 
en Álamo Temapache, cuando 
ubicaron a un sujeto sospechoso 
a un costado de una camioneta 

Nissan, placas YJ6336A.
De inmediato le marcaron 

el alto a Juan Carlos “N” y al 
revisar la unidad verificaron 
que tenía el NIV alterado y 
reporte de robo.

El sujeto fue puesto a 
disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites de ley.

Tuxpan.
Elementos de Fuerza 

Civil realizaban recorridos 
preventivos en la colonia 
Centro de Tuxpan, cuando 
detectaron a un sujeto 
sospechoso a bordo de un 
vehículo Chevrolet, sin placas.

Con inmediatez le 

marcaron el alto a Rodolfo 
Alberto “N” y al realizarle una 
revisión a sus pertenencias le 
encontraron dos bolsas con 
cristal y una báscula.

Debido a lo anterior fue 
detenido y puesto a disposición 
de la autoridad correspondiente, 
para los trámites de ley.


